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О ХОДЕ X X V II СЪЕЗДА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

На вечернем заседании 3 марта делегаты XXVtl съез
да Коммунистической партии Советского Союза про
должали обсуждение доклада «Об Основных направле
ниях экономического и социального развития СССР на 
1986— 1990 годы и на период до 2000 года».

На съезде выступили товарищи Ляшко А. П. — Предсе
датель Совета Министров Украинской ССР, Трунов М. П. 
— Председатель правления Центросоюза, Короле
ва В. В. — доярка племзавода-колхоза им. Кирова Заок- 
ского района Тульской области, Федирко П. С. — пер
вый секретарь Красноярского крайкома КПСС, Майо- 
рец А. И. — министр энергетики и электрификации

СССР, Горин В. Я. — председатель колхоза им. Фрунзе 
Белгородского района Белгородской области.

Далее с приветствиями выступили товарищи Харилаос 
Флоракис — Генеральный секретарь ЦК Коммунистиче
ской партии Греции, Альфред Нзо — Генеральный сек
ретарь Африканского национального конгресса Южной 
Африки.

Съезд образовал комиссию для рассмотрения попра
вок и дополнений к проекту Основных направлений эко
номического и социального развития СССР на 1986— 
1990 годы и на период до 2000 года и подготовки проек
та постановления по этому вопросу.

В Кремлевском Дворце съездов
3 марта в 10 часов утра в 

Кремлевском Дворце съез
дов продолжил работу XXV II 
съезд Коммунистической 
партии Советского Союза.

Первоочередной задачей 
партии, всего народа, под
черкивается в Политическом 
докладе Центрального Ко
митета КПСС, является ус
корение социально-экономи
ческого развития страны, 
выработка реалистической, 
всесторонне в з в е шенной 
программы действий, орга
нично соединяющей планы 
партии с надеждами и чая
ниями каждого человека.

На утреннем заседании с 
докладом «Об Основных на
правлениях экономического 
и социального развития 
СССР на 1986—1990 годы и 
на период до 2000 года» вы
ступил Председатель Совета 
Министров СССР Н. И. Ры
жков.

Доклад Н. И. Рыжкова, 
выслушанный с большим 
вниманием, неоднократно со
провождался аплодисмента
ми.

Прения открыл первый се
кретарь Горьковского обко
ма КПСС Ю. Н. Христорад- 
ков. Нашей партии, ее Цент
ральному Комитету, сказал 
он, присуще замечательное 
качество — умение в особо 
ответственные моменты жи
зни концентрировать огром
ный заряд творческих сия и 
энергии советского народа 
на реализацию важнейших 
общественно-политических и 
социально - экономических 

> задач развития страны, ис
пользование огромных по
тенциальных возможностей 
нашего социалистического 
строя.

Яркий и убедительный По
литический доклад ЦК КПСС 
вызвал мощный импульс и 
боевой настрой всей нашей 
партии, всего советского на
рода. Это приумножено np»f- 
нятой' съездом новой редак
цией Программы КПСС, по
ложениями доклада Н. И. 
Рыжкова.

Коммунисты области, ска
зал далее оратор, сделали 
выводы из требований Цент
рального Комитета партии о 
повышении роли и ответст
венности крупных промыш
ленных центров в решении 
возрастающих задач разви
тия экономики страны. Кри
тически оценивая достигну
тое, мы перестраиваем ра
боту партийных комитетов, 
советских и хозяйственных 
органов, повышаем ответст
венность кадров, первичных 
партийных организаций, ис
ходя из современных требо
ваний ускорения социально- 
экономического развития.

Практическое претворе
ние в жизнь масштабных 
задач, выдвинутых партией, 
сказал буровой мастер Али- 
Байрамлинского управления 
буровых работ объединения 
«Азнефть» А. Аманов,, во 
многом зависит от созна
тельности и организованнос
ти, трудовой и политической 
активности рабочего класса. 
Не скрою, я, как нефтяник, 
слушая доклады и выступ
ления делегатов съезда, как- 
то особо почувствовал лич- 
ную ответственность за 
судьбу задач, поставленных 
перед нашей отраслью.

буровую бригаду. Бригада у 
нас как единая семья, спа
янная чувством локтя, то
вариществом и взаимовы
ручкой. К сожалению, не
редко случается, что опыт
ные нефтяники увольняют
ся. Сказываются трудности 
и нерешенные проблемы в 
оплате и условиях труда. 
Нефтяники республики ли
шены многих льгот, кото
рыми пользовались ранее. 
Мы считаем, что надо заин
тересованно рассмотреть эти 
вопросы.

Наше объединение «А з
нефть» не выполнило пяти
летку, продолжал выступа
ющий. С себя вины мы не 
снимаем. Но вместе с тем 
сегодня следует предъявить 
счет и тем, кто непосредст
венно занимается вопросами 
совершенствования конст
рукции скважин, техники и 
технологии их проводки.

Развитие топливно-энерге
тического комплекса, сказал 
оратор, — эта задача по сво
ей актуальности далеко вы
ходит за пределы нашей 
страны. В этом заинтересо
ваны все социалистические 
страны. Поэтому и решать 
ее, как в хорошем коллек
тиве, надо сообща.

Вице-президент А Н ' СССР 
К. В. Фролов остановился 
на вопросах использования 
результатов фундаменталь
ных исследований в прак
тике. В последнее время, от
метил он, принят ряд кон
кретных мер, направленных 
на совершенствование меха
низма освоения и использо
вания научных достижений. 
В свое время имела место 
недооценка роли техниче
ских наук. Это нанесло оп
ределенный урон . научно- 
техническому прогрессу.

Сейчас в Академии наук 
СССР создаются новое отде
ление проблем машино
строения, механики и про
цессов управления и его на
учные центры в промыш
ленно развитых регионах 
нашей страны.

Выступающий подчеркнул 
необходимость переоснаще
ния экспериментальной ба
зы академических институ
тов, существенного разви
тия конструкторских бюро и 
опытных производств. Нуж
но также существенно улуч
шить информационное обес
печение научных центров.

Советские ученые в пол
ной мере Понимают ту ог
ромную ответственность, ко
торая возлагается на них 
сегодня, сказал в заключе
ние К. В. Фролов.

Большим трудовым подъе
мом встретили железнодо
рожники страны X X V II 
съезд КПСС, сказал министр 
путей сообщения СССР Н. С. 
Конарев. Главный вывод, ко
торый мы сделали из Поли
тического доклада, — надо 
работать лучше, ускорять 
все процессы, крепить дис
циплину.

Из доклада об Основных 
направлениях развития >?а- 
родного хозяйства в X II пя
тилетке и на период до 2000 
года становится ясно, что ус
тановленные рубежи дол.ж- 
ны рассматриваться как ми
нимальные, и . необходимо 
делать все, чтобы их прев
зойти.

Главная цель, сказал да
лее выступающий, которую 
мы ставим перед собой в 
пятилетке, — полное удов
летворение потребностей на
родного хозяйства и населе
ния в перевозках, выход на 
передовые позиции в мире 
по большинству показателей 
за счет резервов отрасли.

Отметив, что за последние 
15—20 лет недооценивалась 
роль железнодорожного тран
спорта в экономике страны, 
оратор подчеркнул, что это 
дорого обошлось государст
ву. Подобной ошибки в даль
нейшем допустить нельзя. 
Партия, сказал он, совер
шенно правильно ставит во
прос о необходимости созда
ния единой транспортнбй 
системы страны.

С приветствиями на съез
де выступили вице-коорди- 
натор Исполнительной ко
миссии Национального руко
водства Сандинистского
фронта национального осво
бождения Никарагуа Байар- 
до Арсе Кастаньо, Генераль
ный секретарь ЦК Комму
нистической партии Уруг
вая Родней Арисменди.

Первым на вечернем засе
дании 3 марта выступил 
Председатель Совета Ми
нистров Украинской ССР 
А. П. Ляшко. Он сообщил, 
что р республике за счет 
широкого внедрения дости
жений науки и , техники, 
комплексной механизации и 
автоматизации производства 
ставится задача повысить 
темпы обновления основных 
фондов в 2—3 раза.

Для ускорения обновле
ния основных фондов не
обходимо значительно уве
личить производство обору
дования на машинострои
тельных заводах. Добиться 
этого предстоит прежде 
всего за счет повышения 
коэффициента сменности 
работы станочного парка. 
Эта задача поставлена в Ос
новных направлениях впол
не правомерно. Для повы
шения загрузки машиност
роительных мощ н о с т е й 
очень важно улучшить меж
отраслевую кооперацию. 
Возможности увеличения 
выпуска оборудования за 
счет этого фактора огром
ны.

Предстоит также значи
тельно усилить работу по 
получению дополнительных 
материальных ресурсов за 
счет их экономии, совер
шенствования технологиче
ских процессов и вовлече
ния в хозяйственный обо
рот вторичного сырья. В 
республике, отметил оратор, 
накоплен определенный
опыт, который, как извест
но, одобрен ЦК КПСС. Од
нако здесь мы находимся 
лишь в начале пути.

Председатель правления 
Центросоюза М. П. Трунов 
остановился на проблемах 
увеличения вклада коопе
раторов в реализацию Про
довольственной программы 
и Комплексной программы 
по развитию производства 
товаров народного потребле
ния и сферы услуг.

Критически анализируя 
работу кооператоров, оратор 
отметил, что она далеко еще 
не отвечает современным 
требованиям.

Центросоюз видит свою 
задачу в том, чтобы уже в 
этом году вместе с Госагро- 
промом СССР, Совминами 
союзных республик резко 
оживить межреспубликан
ский и межобластной обмен, 
осуществить широкий ма
невр ресурсами, увеличить 
приток продуктов в город
скую кооперативную торгов
лю, оказать мощное эконо
мическое воздействие на 
колхозный рынок.

Не менее важная задача— 
активизировать участие ко
оперативных организаций в 
социальном переустройстве 
села.

М. П. Трунов внес пред
ложение о выработке зако
на о потребительской коопе
рации.

С большим волнением го
товилась я к выступлению с 
этой высокой трибуны, ска
зала доярка племзавода- 
колхоза имени Кирова Туль
ской области В. В. Короле
ва. Провожая меня на 
съезд, наши колхозники 
просили рассказать о том, 
что нас волнует. Но как не
просто оказалось это сде
лать; многие раздумья й 
мысли тружеников села уже 
высказаны в Политическом 
докладе ЦК КПСС.

Каждый из нас с чувст
вом долга и ответственности 
думает сейчас о том, что 
предстоит сделать. Ведь за
дачи поставлены необычные 
— как безотлагательные, так 
и рассчитанные на даль
нюю перспективу. В прямой 
и открытой критике недо
статков и упущений, кото
рая звучит на съезде, мы 
видим правильную и твер
дую линию ЦК, его Полит
бюро на оздоровление об
становки в обществе, на 
повышение ответственности 
кадров. С уверенностью мо
жно сказать, что абсолютно
му большинству тружени
ков по душе курс Централь
ного Комитета на укрепле
ние дисциплины и порядка 
во всех сферах жизни.

Перспективы развития 
экономики Красноярского 
края определены постанов
лением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР о мерах 
по дальнейшему комплекс
ному развитию в 1981—1990 
годах его производительных 
сил, сказал первый секре
тарь крайкома КПСС П,- С. 
Федирко. В выполнении это
го важнейшего постановле
ния у нас далеко не все 
складывалось благополучно, 
а в реализации ряда важ
нейших направлений были 
допущены серьезные недо
статки.

Поскольку реализация 
программы затрагивает ин
тересы различных мини
стерств и ведомств, оратор 
уделил внимание вопросам 
эффективного и рациональ
ного межведомственного уп
равления с учетом общего
сударственных интересов. 
Важное значение приобре
тает проблема широкого 
привлечения и закрепления 
кадров в Сибири, превра
щения ее в удобное место 
для жизни человека.

Благодаря неустанной за
боте партии и правительст
ва энергетика непрерывно

Москва — Томск: 
говорят наши делегаты

УРО КИ , О БЯ ЗЫ В А Ю Щ И Е  
К Д Е Й С Т В И Ю

Вместе с другими делегатами-томичами в работе XX V it 
съезда КПСС участвует Владимир Максимович КЕТОВ, 
первый секретарь Томского горкома партии. В беседе 
по телефону он поделился своими впечатлениями о съез
де:

— Правдивость в оценке 
положения дел и принципи
альность в постановке задач 
— вот те черты, которые 
видятся главными в на
пряженной, огромной важ 
ности работе, ведущейся се
годня в Кремлевском Двор
це съездов.

Мысленно возвращаюсь к 
той части Политического до
клада ЦК КПСС съезду, в 
которой М. С. Горбачевым 
было сказано об уроках со
циально - экономического 
развития последних лет. Тут 
все имеет прямое отноше
ние к Томску, к городской 
партийной организации.

Первый урок назван в 
Политическом докладе уро
ком правды. На последней 
городской партийной конфе
ренции разговор шел откро
венный, в духе апрельского 
(1985 г.) Пленума ЦК КПСС, 
предсъездовских докумен
тов. Однако мы должны 
знать о недостатках, нега
тивных процессах ежечасно, 
говорить о них в полный го
лос всегда. Не разговора 
ради, разумеется, а чтобы 
направлять дела в нужное 
русло.

Урок второй к а с а е т с я  
ц е л е у с т р е м л е н н о е  т и 
в практ и ч е с к и X действи
ях. Первейшая задача, под
черкиваем мы, — интенси
фикация производства. Се
годня понятно, что, будь мы 
целеустремленнее, решитель
нее, результаты уже сейчас 
были бы куда весомее. На
пример, промышленность го
рода, задействуй она все 
имеющиеся мощности, зани
майся по-настоящему техни

ческим перевооружением, 
могла бы и на сегодняшних 
площадях давать продукции 
значительно больше. И, что 
очень важно, иного, совре
менного качества. Пока же 
некоторые томские -  изделия 
(в частности, отбойные мо
лотки) подвергаются о6®сно- 
ванной критике, прозвучала 
она и на съезде. Много не
использованных возможнос
тей интенсификации, повы
шения качества в капиталь
ном строительстве, других 
отраслях.

Особо — о третьем уроке. 
В Политическом докладе он 
назван главным. Действи
тельно, без активизации че
ловеческого фактора вперед 
не продвинешься. Для нас 
это означает необходимость 
серьезной перестройки в 
стиле работы горкома, рай
комов партии. Чаще встре
чаться с людьми, поднимать 
роль партгрупп, цеховых 
парторганизаций, местных 
Советов, профсоюзных и 
комсомольских организаций, 
трудовых коллективов. Из
живать практику подмены 
кадров, одновременно улуч
шая их подбор и воспита
ние. Повсеместно крепить 
дисциплину й ответствен
ность. Именно эти стороны 
деятельности партийных ко
митетов должны получить 
развитие.

...Документы партийного 
съезда обязывают к немед
ленному действию — эго 
остро чувстауешь здесь, в 
Москве. Уверен, так думают 
и чувствуют все коммунис
ты Томской городской пар
тийной организации.

развивается, постоянно ра
стет ее технический уро
вень, отметил министр энер
гетики и электрификации 
СССР А. И. Майорец.

В X II пятилетке будет 
продолжено строительство 
крупных электростанций, 
входящих в состав Экиба- 
стузского и Канско-Ачин- 
ского топливно - энергети
ческих комплексов. Новые 
станции будут создаваться в 
Западной Сибири на базе 
природного и попутного га
за. Расчеты показывают, 
что здесь мы получим са
мую дешевую электроэнер
гию. Большие объемы работ 
предстоит выполнить по 
строительству мощных гид
роэлектростанций в районах 
Сибири, Дальнего Востока, 
Средней Азии и Закавказья, 
дальнейшему развитию еди
ной энергетической системы 
страны. Будет повышена 
надежность электроснабже
ния сельского хозяйства.

Оратор подчеркнул необ
ходимость бережливого от
ношения к энергоресурсам. 
Необходимо, сказал он, уси
лить экономические стиму
лы по снижению потребле
ния всех видов энергии на 
каждом рабочем месте, в 
каждом доме.

Среди всех забот, которые 
меня, сельского жителя, 
волнуют, на первом месте— 
осуществление Продоволь
ственной программы, сказал 
председатель ордена Трудо
вого Красного Знамени кол
хоза имени Фрунзе Белго
родской области В. Я. Го
рин. Свою главную заботу 
мы видим в том, чтобы и 
дальше наращивать произ
водство продукции, и преж
де всего мяса.

Горячо одобрив создание 
Госагропрома . и его органов 
на местах, выступающий 
отметил, что сама по себе 
структура еще не все реша
ет. К сожалению, медленно 
уходит из жизни порочный 
стиль, формировавшийся де
сятилетиями: по любому
вопросу — указания, в чем 
надо и не надо — опека. 
Важно всемерно ускорить 
переход от хороших, пра
вильных решений к пере
менам на деле, в жизни.

Выступающий остановил
ся также на вопросах, свя
занных с подготовкой кад
ров сельских специалистов, 
культурой производства, со
циальным переустройством 
в деревне.

Участников съезда при
ветствовали Генеральный 
секретарь ЦК Коммунисти
ческой партии Греции 'Ха
рилаос Флоракис, Генераль
ный секретарь Африканско
го национального конгресса 
Южной Африки Альфред 
Нзо.

Съезд образовал комис
сию для рассмотрения по
правок и дополнений к про
екту Основных направлений 
экономического и социаль
ного развития СССР на 1986 
—1990 годы и на период до 
2000 года и подготовки про
екта постановления по это
му вопросу.

На этом вечернее заседа
ние закончилось.

4 марта съезд продолжил 
работу.

(ТАСС).

«АВАНГАРДНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 
К О М М У Н И С Т А ?

ЕГО НУЖНО ЗАВОЕВЫВАТЬ!»,
— сказал Герой Социалистического Труда начальник 
управления «Химстрой» П. Г. ПРОНЯГИН.

Возглавляемый им много
тысячный коллектив выпол
нил программу первых двух 
месяцев года досрочно; соб
ственными силами — в ка
нун открытия съезда, 24 фев
раля, а по генподряду — в 
день открытия партийного 
форума. Петр Георгиевич 
узнал об этом уже в Моск
ве.

Дни делегатов съезда за
гружены большой и госу
дарственно важной работой. 
Но, несмотря ни на какую 
напряженность, Пронягин 
остается верен себе: дела и 
заботы родного «Химстроя» 
не оставляют его и здесь. 
Нужно решить несколько 
принципиальных вопросов в 
своем министерстве, нужно 
согласовать проблемы меж
ведомственного уровня, ну
жно разобраться в делах, 
происходящих сейчас в Том
ске и требующих его непре
менного участия, И он под
нимается в шретом часу ут
ра, и еще до начала засе
даний в Кремлевском Двор
це успевает сделать много 
дел.

Звонок из Томска. Петр 
Георгиевич берет трубку.

— Я рад, что вы позвони
ли, — говорит он. — Хочу 
поделиться впечатлениями 
о съезде с читателями «Кра
сного знамени». Я ведь уже 
третий раз стал делегатом

партийного съезда: до это
го принимал участие в ра
боте ХХ Ш  и XXVI. Могу 
сказать; по сравнению с ни
ми нынешний партийный 
форум отличается большей 
строгостью, деловитостью, 
отсутствием парадности. Ор
ганизация работы, как все
гда, очень высокая.

И Политический доклад 
Центрального Комитета, и 
обмен мнениями производят 
колоссальное впечатление. 
Очень смело пошел наш ЦК 
на то, чтобы вскрыть недо
статки и недоработки. Это 
правильно. Обнажишь боль
ные места — будешь знать, 
как их лечить. Хорошо ска
зано в Политическом докла
де об авангардной роли ком
мунистов, Такая роль долж
на быть не каким-то прило
жением к партбилету, аван
гардное положение нужно 
завоевывать, доказывать 
практическими делами. Вот 
если ты сделал свое дело 
хорошо, — значит, идешь 
впереди, значит, ты — аван
гард. Этот общий принцип 
мы должны поставить во 
главу угла всей нашей ра
боты.

У  всех делегатов настрой 
самый боевой. Не терпится 
начать претворять решения 
партийного форума в кон
кретную работу, в живые 
дела.

Срочно в номер!

ОТКРЫТИЯ
Г Е О Л О Г О В

Мы уже сообщали о том, 
что семья нефтяных место
рождений Томской области 
пополнилась еще' одной про
дуктивной площадью. Ее 
имя — Колотушная. А  в дни 
работы партийного съезда 
коллектив объединения
«Томскнефтегазгеология» до
срочно выполнил кварталь
ную программу прироста за
пасов углеводородного сы
рья — главный показатель 
деятельности геологов. Про
изошло это в результате 
двух важных событий.

Во-первых, Колпашевская 
нефтегазоразведочная экспе
диция получила промыш
ленный фонтан нефти на 
первой скважине Пинджин- 
ской площади. Новое место
рождение расположено в 
третьем промысловом райо
не, в непосредственной бли
зости от города Кедрового. 
Во-вторых, на Герасимов- 
ском месторождении коллек
тив Каргасокской НГРЭ 
провел испытания высоко
продуктивной скважины 
Р-8, давшей весьма обнаде
живающие результаты.

Комментарий главного гео
лога объединения В. И. 
БИДЖАКОВА;

— Этот успех ни в коем 
случае нельзя воспринимать 
только как результат благо
приятного стечения обстоя
тельств. По каждой скважи
не мы провели целый ком
плекс работ, порою абсолют
но не предвиденных, доби
ваясь максимально качест
венного опробования. На той 
же Герасимовской-восьмой 
все испытатели Каргасок
ской экспедиции работали 
целый месяц, прежде чем 
был получен первый приток. 
Его мощность — 150 тонн в 
сутки на 8-миллиметровом 
штуцере — не предел для 
вскрытого пласта. Из-за осо
бенностей нефти этого мес
торождения точный дебит 
пока дать невозможно, но, 
по самым скромным подсче
там, в процессе эксплуата
ции скважина будет давать 
не меньше 300 тонн сырья i 
в сутки, а это уже второй 
по продуктивности резуль
тат за всю историю нашего 
объединения.

К а ж д ы й  д е н ь  
р а б о т ы  

с ъ е з д а  — 
д е н ь  у д а р н о г о  

т р у д а
в обстановке высокого 

политического и трудового 
подъема, вызванного подго
товкой и открытием XXVII 
съезда партии. Политиче
ским докладом ЦК, трудо
вые коллективы области ра
ботают в эти 1ДНН с особым 
напряжением сил, по-удар- 
ному, стремятся не только 
выполнять, но и перевыпол
нять взяты* обязательства. 
Ежедневно подводятся ито
ги соревнования, определя
ются победители, вручают
ся переходя1цие вымпелы, 
памятные подарки.

Во многих коллективах 
трудящихся высказывается 
решимость сделать удар
ную работу в дни съезда 
нормой каждого дня.

Напряженно, с полной от
дачей сил потрудились во 
второй день работы съезда 
Коллективы подшипниково
го зодода, выполнившие 
дневную норму выработки 
на 139 процентов, НИИ вак
цин и сывороток — на 152 
подцента, объединение
«'томенполимир» — на 136 
процентов.

э ле ктро лам по вы й
ЗАВОД

В день открытия съезда 
12 бригад отработали на 
сэкономленных материалах,

АСИНОВСКИИ
трак то ро рем о н тн ы й

ЗАВОД
KoixaeKTHB механического 

участка взял обязательство 
Трудиться в дни съезда и 
до конца года без брака, 
обеспечить бездефектную 
сдачу деталей. При появле
нии брака — устранять его 
в свое личное время.

дом остроительны й
КОМБИНАТ

УПРАВЛЕНИЯ «ХИМСТРОИ»

Бригада формовщиков, 
возглавляемая тов. Бантых, 
за Три дня работы съезда 
заформовала 22,1 куб. мет
ра санкабин при норме 
13,8 куб. метра.

ПАРАБЕЛЬСКАЯ ПМК-156

Бригада тов. Лира, рабо
тающая в г. Кедровом на 
сооружении первого круп
нопанельного дома, дневное 
задание 27 февраля выпол
нила на 160 процентов.

ЗЫРЯНСКИИ МЕХЛЕСХОЗ

На митинге в коллективе 
мехлесхоза рабочие обяза
лись в дни работы съезда 
перевыполнять дневную 
норму и план первого квар
тала выполнить 22 марта.

КОЖЕВНИКОВСКИИ
ЗАВОД СУХОГО МОЛОКА
Коллектив цеха сушки 

молока решил трудиться в 
течение всего года так же 
по-ударному, как и в дни 
съезда, и выполнить госу
дарственный план 1986 го
да к 1 декабря.

СОВХОЗ «ПАРБИГСКИИ»
БАКЧАРСКОГО РАЙОНА

Коллектив Воронннской 
молочнотоварной фермы, 
встав в дни съезда на 
ударную вахту, доит в эти 
дни на 200 граммов от ко
ровы больше, чем в . пред
шествующие дни. По срав
нению с прошлым годом 
надои на ферме возросли 
на два килограмма.

ОБЪЕДИНЕНИЕ «ПОЛЮС»
Коммунист, ветеран тру

да, кавалер ордена Трудо
вой Славы III степени, пен
сионерка Дмитриева вышла 
безвозмездно работать в 
дни съезда в цех Н> 2 на
учно-производственного объ
единения «Полюс».

АСИНОВСКИИ ЛПК

Ударно трудится в дни 
XXVII съезда КПСС коллек
тив Асиновского лесопро
мышленного комбината. При 
плане реализации продук
ции а объеме 12 тысяч руб
лей в первый и второй 
день работы всесоюзного 
форума коммунистов реа
лизовано продукции соот
ветственно на 15 и 13 ты
сяч рублей.

КОЛПАШЕВСКИИ РАЙОН

Животноводы Колпашев- 
ского района перевыполни
ли план двух месяцев по 
продаже государству моло- 
ка, мяса, яиц.

Доярки решили в дни ра
боты съезда каждый день 
получать от коровы на ки
лограмм молока больше, 
чем в феврале прошлого го
да. И государству сейчас 
поставляется не по 27, а пО 
30 тонн молока ежесуточно.

УСПЕХ
РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ

ПЕЧАТИ
Успехами встретил кол

лектив областного объе
динения «Союзпечать» 
партийный съезд. 28 фев
раля подразделения объе
динения выполнили двух
месячный план товаро
оборота в сумме 2.691 ты
сяча рублей. За остав
шиеся два дня месяца 
эта сумма увеличилась 
еще на 160 тысяч. План 
реализации печатной про
дукции выполнили все 
городские и районные 
агентства «Союзпечати».

X. НИКОЛАЕВ.
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На контроле — самые отстающие фермы

ИХ ЦЕЛЬ- 
2100

Хотя продуктивность молочного стада в области за 
последние месяцы существенно возросла и поставлена 
задача к 1990 году выйти на трехтысячный рубеж, 
еще есть 28 ферм, где годовой надой молока от коровы 
ниже 2.000 килограммов. Бюро обкома КПСС недавно 
приняло постановление по усилению организаторской и 
воспитательной работы в коллективах животноводов 
этих ферм. В постановлении, в частности, отмечается, 
что важнейшей задачей райкомов и горкомов КПСС, 
paй(гpp)иcпo.;fкoмoв, сельскохозяйственных органов, пар
тийных организаций совхозов и колхозов является пре
одоление застоя в молочном животноводстве и достиже
ние надоев на отстающих фермах в 1986 году не менее 
2.100 килограммов молока на корову..

Прошло два месяца новой пятилетки. Каковы за этот 
период итоги работы отстающих ферм? В первой колон
ке сводки мы сообщаем продуктивность за два месяца в 
килограммах, во второй — плюс или минус по сравне
нию с прошлогодним периодом:

Каргасокский район 
Бандарская совхоза «Каргасокский»
Майская совхоза «Майский»
Бакчарский район
Панычевская совхоза «Чернышевский»
Хуторская совхоза «Заветы Ильича»
Суховская совхоза"* «Прогресс»
Галкинская совхоза «Галкинский»
Кедровская совхоза «Парбигский»
Крыловская совхоза «Заветы Ильича»
Шегарский район
Новоильинская колхоза «Юбилейный»
Гынгазовская совхоза «Россия»
Зырянский район
Иловская колхоза «40 лет Победы»
Дубровская колхоза имени Фрунзе 
Кожевниковский район 
Батуринская совхоза «Авангард»
Мулловинская совхоза «Дубровский»
Терсалгайская совхоза «Дубровский»
Тегульдетский район 
Красногорская совхоза «Красногорский»
Кицынская совхоза «Красногорский»
Белоярская совхоза «Чулымский»
Парабельский район 
Чузиковская совхоза «Старицынский»
Новиковская совхоза «Старицынский»
Бугринская совхоза «Путь Ленина»
Толмачевская совхоза «Путь Ленина»
Новосельцевская совхоза имени Шишкова 
Чигаринская совхоза имени Шишкова 
Останинская совхоза «Пудинский»
Рогалевская совхоза «Пудинский»
Калининская совхоза «Пудинский»
Львовская совхоза «Пудинский»
Вот с такими результатами вступают коллективы от

стающих ферм в борьбу за намеченные рубежи. Руко
водителям и специалистам всех звеньев агропрома по
ручено глубоко проанализировать причины отставания 
ферм, разработать и осуществить конкретные меры по 
укреплению' этих ферм и материально, и морально. Для 
этой цели в облагропроме создана специальная комис
сия во главе с первым заместителем председателя обла
стного агропромышленного комитета В. М. Крессом. За 
отстающими фермами закреплены группы ведущих спе
циалистов агропрома, которые сейчас анализируют об
становку на местах. Они берут под свой постоянный 
контроль работу всех 28 ферм, определяют меры по 
преодолению отставания и объемы помощи.

Редакция «Красного знамени» тоже взяла под конт
роль работу отстающих коллективов. Мы уже рассказы
вали о делах животноводов парабельского совхоза «Пу
динский» и совхоза «Красногорский» Тегульдетского рай
она. Сегодня предоставляем слово доярке Мулловинской 
фермы совхоза «Дубровский» Кожевниковского района.
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Вернем былую славу
Животноводы Мулловинской молочнотоварной фермы 

совхоза «Дубровский» обязались в этом году довести на
дой на фуражную корову до 2.500 килограммов молока. 
Прибавка в продуктивности должна составить почти 700 
килограммов. Возможен ли такой стремительный рост?

Больше двадцати лет я 
проработала дояркой на 
этой ферме. Хорошо помню 
то время (начало семидеся
тых годов), когда славился 
наш совхоз высокими на
доями, а ферма была самой 
лучшей в хозяйстве. Посто
янно делегации к нам при
езжали за опытом. Почти 
все семинары или совеща
ния животноводов проводи
лись в «Дубровском». Я в 
ту пору меньше трех ты
сяч килограммов молока не 
надаивала. Но, оказывается, 
быстро снашивается слава. 
В прошлом году продуктив
ность по ферме едва превы
сила 1.800 килограммов мо
лока, в моей группе — 2.250.

Долго занимали руководя
щие должности на ферме и 
в совхозе случайные, равно
душные к работе люди. 
Бывший заведующий фер
мой А. Жеребятьев, бывший 
зоотехник отделения Л. Сер
геева, бывший главный зоо
техник совхоза И. Скворцов 
жили одной** мыслью; как 
бы побыстрее уехать отсю
да. Зоотехнического учета 
не было и в помине, за фи
зиологическим состоянием 
коров наблюдали только до
ярки. По меньшей мере 
странно проводилось и оз
доровление стада. Наша 
ферма была избрана «пунк
том передвижки» животных. 
Коров- нам привозили без 
BCHiwx карточек. Набираешь 
их в группу, а с.ама ни

продуктивность не знаешь, 
ни когда последний раз 
телились коровы, ни их 
возраст. Многих из них на
до было сразу выбраковы
вать, а не перевозить с фер
мы на ферму. В результате 
в воловне скопилось ПО ко
ров, которые вообще не да
вали молока, но их продол
жали кормить как дойных. 
Коров на откорме условно 
разделили между доярками. 
На долю каждой из нас вы
пало по 13—14 таких живот
ных. 400 коров—предельное 
поголовье для нашей фер
мы, у нас же было их 500.

Нагрузка на доярку — 
больше 60 коров. Доим же 
в бачки. Разве при такой 
технологии столько живот
ных подоишь как следует? 
Правда, молокопровод есть. 
Но мы им не пользуемся, 
потому что счетчики непра
вильно замеряют количест
во молока. Контрольные 
дойки если раз в сезон про
водились, то хорошо.

Однако есть в снижении 
продуктивности и вина до- 

, ярок. Моя в том числе. 
Оказавшись без контроля, 
мы порой относились к ра
боте с прохладцей: мол, сре
ди упущений специалистов 
наши мелкие «грехи» ока
жутся незаметными. То кор
ма не запаришь, то корову 
не подоишь, и теряется мо
лочко.

Назревал принципиальный 
разговор с коллективом о 
том, долго ли мы собираем

ся быть в числе отстающих, 
неужели не хватит сил пе
ребороть себя и вернуть 
ферме славу? Эти вопросы 
задал животноводам новый 
заведующий фермой Миха
ил Егорович Алексеев, быв
ший во главе полеводческой 
бригады. И мы коллективно 
решили: сможем!

Администрация совхоза, 
совет РАНО пошли нам 
навстречу, дали возмож
ность выбраковать часть 
безмолочных коров. Была 
услышана наша просьба о 
ремонте фермы. И, представ
ляете, в феврале (а не ле
том) плотники стали менять 
настил в телятнике, слесари 
всерьез взялись за ремонт 
сантехники. Сейчас недале
ко от фермы бульдозером 
расчищена трехкилометро
вая трасса. Наши руководи
тели рассчитывают сделать 
прогулки животных актив
ными.

Кое-кто в районе с усме
шкой встретил нашу ини
циативу: мол, ни с того, ни 
с сего вдруг мулловинцы 
прибавят надой на корову 
почти на семь центнеров 
молока. Но люди поверили 
в свои силы, в реальность 
цели. В коллективе такой 
душевный подъем, такой за
ряд бодрости и уверенности!

После того откровенного 
разговора две недели всего 
прошло, а суточная продук
тивность увеличилась на 
целый килограмм. Коллек
тив выполнил свои пред
съездовские обязательства.

В. КОРНЕЕВА,
доярка совхоза «Дубров-

f.,; ский».
Кожевниковский район.

Третий миллион кубометров л е с а - к  25 марта
• 1\()огиш' знпмя'>~\ итщиатороИ В г г союзного сореМоШшя

О С Т А Н Е Т С Я  ЛИ 
КРЕПКИМ ЗИМНИК
э т о  во  м н о го м  ЗАВИСИТ от того, 
КАК ДОРОГИ УКРЕПЛЯЮТСЯ СЕГОДНЯ
Ежегодно лесозаготовите

лей области беспокоит про
блема работы в межсезонье; 
весна неумолимо разрушает 
ледяные мосты, половодьем 
размывается полотно узко
колейки. Порой недостает 
нескольких «крепкодорож
ных» дней, чтобы доставить 
последние кубометры зим
ней заготовки,, закрыть ап
рельское задание. Иной хо
зяйственник разведет рука
ми; что тут, дескать, попи
шешь?

Ситуация, однако, не на
столько уж и безысходна. 
Объединение «Томлеспром» 
еще осенью четко ориенти
ровало руководителей лес
промхозов на:

1. Сооружение лежневок и 
дорог с балластным покры
тием.

2. Укрепление зимних 
трасс.

В нервотрепке осенних пе
ребазировок, в горячке лес
ной страды не каждый д;-1- 
ректор, к сожалению, вспо
минает о весенних заботах. 
Так что по первому направ
лению ' итоги неутешитель
ны: вместо 12,8 километра 
дорог с балластным покры
тием к 1 марта возведено 
7,4, а из 8,7 километра леж
невок — 4,5. Настойчиво
строят лежневки аргат-юль- 
цы. Здесь создана и обеспе
чена необходимыми мате
риалами специальная брига

да, формируется запас хлы
стов вдоль лежневой дороги. 
При задании 2,5 километра 
железнодорожных «усов» на 
балласте подготовлено 1,1 
километра. Работа эта про
должается и в Аслановском 
ЛПХ, где построено 2 кило
метра из 2,5. Настойчиво со
оружают лежневки орехов
ские и клюквинские лесоза
готовители, чего не скажешь 
о тех же аслановцах, бело- 
ярцах. Они к «лежневым» 
делам еще и не подступа
лись. В апреле—мае подоб
ная беззаботность, вероятнее 
всего, обернется срывом гра
фика вывозки.

Не блестящее пока поло
жение с укреплением зим

них трасс. С декабря — да и 
сейчас не поздно — следо
вало намораживать наст, 
проливать водой и забивать 
мокрым снегом выбоины. 
Мало-мальски разворотливы 
были дорожники с Белояр
ского ЛПК, контролировав
шие зимник на Олимпий
скую. А  другие? Лишь лег
кой ледяной броней «подко
вали» свои трассы каргасок- 
цы и кпюквинцы... Собст
венно, почему бы не поли
вать дорогу постоянно в том 
же Ингузетском ЛПХ, ко
торый располагает даже дву
мя оборудованными маши
нами? С прохладцей стали 
относиться к укреплению 
трассы белоярцы. Опять на
прашивается «почему». Вах- 
товый-то лес комплекс А. В. 
Коржавина рассчитывает 
вывезти к середине марта, 
но ведь по тому же зимни
ку повезут затем древесину 
текущей заготовки.

«Красное знамя» (19 фев
раля) вкратце уже расска
зывало об опыте железнодо
рожников Комсомольского 
ЛПХ, которые тщательно го
товятся к апрельской рабо
те: кладут хлысты в запас, 
прикрывают зимние «усы» 
опилками, хвойной лапкой. 
Эти материалы здесь припа

сают заранее, А вот в Сай- 
гинском леспромхозе, на ря
де других предприятий мед
лят до последнего момента.

Начинают затенять доро
жную колею на взгорках, 
косогорах в Чаинском ЛПХ. 
Заготовлены шлак, песок, 
гравий. Каргасокцы же, па
рабельцы надеются больше 
на географическое везенье. 
Столь же несерьезны ссыл
ки на «контр-обстоятельст
ва» у большинства замеш
кавшихся руководителей.

Весенние прогнозы ковар
ны. Оттепель может нагря
нуть внезапно, как уже слу
чилось в феврале. Поэтому 
лесные дорожники должны 
быть начеку. Немедля на
до ускорять сборку лежне
вок, приступать к затене
нию железнодорожных
«усов» и снежных трасс. 
Нельзя прекращать поливку 
дорог в наиболее опасных 
местах. Продлив жизнь зим
ников, усилим гарантию вы
полнения социалистических 
обязательств «Томлеспрома» 
к 1 Мая. В апреле предсто
ит вывезти более полумил
лиона кубометров леса.

П. ЗАЙЦЕВ,
старший инженер объе

динения «Томлеспром».

Рейс ЛГо1
— На маршруте Томск—Новосибирск—Томск работают 

самые надежные водители; В. Д. Кубрик, возглавляю
щий звено, В. А. Болтонский, С. П. Торгаев, наш моло
дой водитель Шамиль Абдулов. Отличные парни, в лю
бой ситуации на них можно положиться, — говорит на
чальник автобазы связи А. Н. Сергеев. — Иначе не мо
жет быть. Ведь рейс № 1 — самый главный для нас.

Особенно ответственные дни сейчас, во время работы 
XXV II съезда КПСС. Люди с нетерпением ждут цент
ральные газеты, в которых опубликованы материалы 
партийного форума. Поэтому водители делают все, что
бы доставить груз в Томск точно в срок. Задержек по 
их вине не бывает.

Перед выходом в рейс проводится тщательный осмотр 
машин. Конечно, в дороге может случиться всякое. Тем 
более что выезжают обратно из Новосибирска машины 
ночью. На этот случай автобаза поддерживает с водите
лями постоянную связь по рации. В любой момент на 
помощь им готовы отправиться товарищи.

* * « ♦
НА СНИМКЕ: груз доставлен вовремя. Теперь можно 

почитать газету.
Фото Е. Лисицына.
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Сегодня

на нефтепромыслах

Неделю назад долг том
ских нефтедобытчиков до
стиг 69.179 тонн. Хотим на
деяться, что это — послед
ний рубеж, дальше которого 
отставание уже не продви
нется. Основа для такой 
надежды есть: сейчас дефи
цит объемов относительно 
плановых сократился и со
ставляет по объединению 
«Томскнефть» 68.687 тонн. 
Небольшой — всего около 
пятисот тонн, но все же шаг 
вперед. Этого шага мы жда
ли давно. Были отдельные 
дни, когда все объединение 
в целом работало на уров
не графика, но за этими 
днями неизбежно следовали 
новые срывы, продиктован
ные теми или иными при-

М ЕД Л Е Н Н О ,  
НО В П Е Р Е Д

чинами и обстоятельствами... ца, в которой нарастающим 
И вот — первая стабильная итогом с начала года дается д  
неделя. отставание (—) или превы-

Положенйе дел на промы- шение (Ч-) плановых пока- 
слах характеризует табли- зателей.

НГДУ «Стрежевойнефть»:
промысел № 1 (начальник В. Степанов)
промысел № 2 (А. Хойский)
Вахский укрупненный (А. Богданов) 
промысел № 4 (В. Мельников) 
Малореченский участок (А. Шелепов) 
НГДУ «Васюганнефть»; 
промысел № 1 (Ю. Полыгалов) 
промысел № 2 (В. Костарев) 
Катыльгинский участок (Р. Хисамов) 
НГДУ «Лугинецкнефть»
Напряжение на промыслах не ослабевает, 

за каждую тонну нефти. Нефтяники знают: 
нув намеченного уровня, они не имеют 
пить.

-1-11956 
—9950 

—37001 
—13074 

+ 3110

—28414 
+  389 
—589 

+  3573
Борьба идет 
раз достиг- 

права отсту-

НАГРАДЫ РОДИНЫ
Указом Президиума Верховного Совета СССР от 21 

февраля с. г. награждены орденами и медалями СССР 
работники, наиболее отличившиеся при подготовке и 
проведении X II Всемирного фестиваля молодежи и сту
дентов в городе Москве, победители социалистического 
соревнования комсомольцев и молодежи. Среди них по 
Томской области за большую работу при подготовке и 
проведении фестиваля, высокие показатели в труде и 
учебе награды вручаются;

ОРДЕН
«ЗНАК ПОЧЕТА»

МЕДАЛЬ «ЗА  ТРУДОВУЮ 
ДОБЛЕСТЬ»

Воронюк Нине Александ- Пивневу Евгению Семено- 
ровне — оператору-птични- вичу — первому секретарю 
це птицефабрики «Томская». Томского горкома ВЛКСМ.

От имени Президиума Верховного Совета СССР Указом 
Президиума Верховного Совета РСФСР от 20 февраля 
с. г. работники предприятий и организаций Министерст
ва энергетики и электрификации СССР награждены ме
далью «За освоение недр и развитие нефтегазового ком
плекса Западной Сибири» за достигнутые трудовые ус
пехи. Среди них по Томской области медали вручаются:

Головину Владилену Фе
доровичу — директору Цен
тральных электрических се
тей, город Томск.

Дроженко Юрию Ивано
вичу — электромонтеру Се
верных электрических се
тей, город Колпашево.

Кипшидзе Семену Варла
мовичу — старшему дис
петчеру Северных электри
ческих сетей, город Стреже- 
вой.

Лугачеву Николаю Демья
новичу — электромонтеру 
Центральных электрических 
сетей, город Томск.

Митциху Федору Иванови
чу — электромонтеру Се
верных электрических се
тей, город Стрежевой.

Молодцеву Юрию Алек
сеевичу — электромонтеру 
Центральных ' электрических 
сетей, Молчановский район.

Рачину Степану Александ
ровичу — электромонтеру 
Северных электрических 
сетей, город Стрежевой.

Тухватулину Ахату Аса- 
дуловичу — начальнику 
сектора районного энергети
ческого управления «Томск
энерго», город Томск.

Спешилову Евгению Ва
лерьевичу — буровому ма
стеру Васюганского управ
ления буровых работ произ
водственного объединения 
«Томскнефть».
МЕДАЛЬ «ЗА ТРУДОВОЕ 

ОТЛИЧИЕ»
Евсеевой Светлане Алек

сеевне — заместителю заве
дующего отделом Томского 
обкома ВЛКСМ.

Рыжкову Александру Ми
хайловичу — студенту Том
ского политехнического ин
ститута имени С. М. Киро
ва.

Феоктистову Владимиру 
Владимировичу — началь- Т  
нику электротехнической 
службы районного энергети
ческого управления «Томск
энерго», город Томск.

Харлову Степану Никола
евичу — электромонтеру 
Северных электрических се
тей, город Колпашево.

Чернецову Валерию Ми
хайловичу — начальнику 
производственной службы 
подстанций Северных элек
трических сетей, город Кол
пашево.

1Цеголеву Валерию Дмит
риевичу — электромонтеру 
Северных электрических се
тей, город Колпашево.

Яворскому Моисею Иоси
фовичу — главному инже
неру районного энергетиче
ского управления «Томск
энерго», город Томск,-

Не почетная привилегия
Верно и емко сказано в Политическом 

докладе Центрального Комитета КПСС 
XXYII съезду партии: «Звание депутата — 
не приложение и должности, не почетная 
привилегия, а большая и нелегкая работа в 
Совете, среди населения».

Хлопотное это и непростое 
дело — работа по месту жи
тельства избирателей. Но тут 
более всего и могут рас
крыться возможности депу
тата. Вспоминаю начало сво- 
e fi работы на моем, 65-м, из
бирательном округе. Надо 
сказать, что депутатский 
стаж у меня 18 лет> обязан
ности свои знаю, но, придя 
на новый округ, растерялся. 
Выяснилось, что население 
не имело представления .«'v 
моем предшественнике, и 
чем может помочь депутат,- 
ведать не ведало. А  забот, 
как тут я заметил, много. 
Улицы, на которых в основ
ном личные дома,— непри- 
бранные, неряшливые, об ас
фальте и говорить не прихо
дится. Понял я, что порабо
тать придется крепко и на 
избирателей опереться осно
вательно. Пефво-наперво ре
шил сам организовать встре
чу. Написал объявление, по
просил участкового поме
стить на видном месте. И 
вот в назначенный час при
шел, жду. Волновался, ко
нечно, откликнутся ли люди 
на призыв. Но, вижу, подхо
дит народ. И пошел у нас 
деловой разговор о наболев
шем. Они мне о том, что хо
рошо бы в иные кабинеты 
постучать, я — о том, что 
надо действовать сообща. 
После этой встречи пошел я 
к начальнику управления 
дорожного строительства 
А. В. Михайлову, повел раз
говор о благоустройстве За- 
истока. Надо сказать, нашел 
поддержку у руководителя. 
Изыскал он возможности в 
средствах и технике, заас
фальтировал за лето улицу 
Дамбовую. Жильцы в свою 
очередь в усадьбах прибра
лись. И, вижу, повеселели 
люди, поверили в то, что де
путату немало по силам.

Рассказываю это вовсе не 
для того, чтобы щегольнуть: 
мол, до меня ничего не 
делалось, а я пришел и пот 
рядок навел. Просто этот 
пример наглядно подтвер
ждает; чем теснее отноше
ния депутата и избирателей, 
чем больше конкретного де
ла, тем больше доверия Со
ветской власти.

У  депутата реально боль
шие полномочия, и не верю 
тем коллегам, которые ино
гда доверительно сообщают, 
что с ними не считаются. 
Просто надо быть ближе к 
заботам людей, коллектива, 
откликаться на всякую их 
просьбу и самим проявлять 
инициативу. К месту вспом
нить еще один случай. Как- 
то в самый ответственный 
момент сдачи жилого дома 
ко мне обратился с просьбой 
директор завода В. Биль- 
дин, чтобы я органвзовал 
депутатский пост на Стройке. 
■Этим мы занялись вдвоем 
с председателем заводской 
депутатской группы С. П. 
Казанцевой. Собственно, са
ми членами поста и стали. 
Каждый день за стройкой 
догляд, а самое главное, ко
гда требовалась наша по
мощь, то и к подрядчику об
ращались, и в другие орга
низации. Видимо, на это и 
рассчитывал директор. В об
щем, в какой-то степени и 
наша, депутатская, подмога 
пришлась, к месту, и дом 
был сдан вовремя, хотя мно
гие в это не верили. Теперь 
уже и второй дом заклады
вается.

Как член депутатской жи
лищной комиссии вижу, что 
с жильем становится лзгчше 
не только на нашем пред
приятии. Но его по-прежне
му не хватает. И тут не мо
гу не сказать открыто: _ не 
все в одинаковых условиях 
оказываются при распреде
лении. Иной только потому 
получает обширные. апар
таменты, что занимает ifocT 
повыше. В рабочей среде та
кие факты вызывают неодо
брительную оценку. Но знаю 
и то, что их было бы значи
тельно меньше, если бы де
путаты были настойчивее, 
принципиальнее и полнее 
использовали свои права.

Немало у нас еще депута
тов, которые лишь ими зна
чатся. Истечет срок полно
мочий — и на том до'Свида
ния. А  мне кажется, бездея
тельность депутата — это не 
личное его дело. Почему 
умалчиваем об этом? Вот и 
у нас, в горсовете, есть от
дельные недобросовестные

депутаты, но ни одного не 
отозвали досрочно. А  ведь 
им самим был бы урок . и 
другим в назидание.

Вопрос депутатской дис
циплины вообще должен 
стать острее. Почему-то 
иным все недосуг принять 
участие в работе комиссии, 
хотя это их прямая обязан
ность. Сошлюсь опять на 
свою жилищную комиссию, 
в  любой назначенный день 
вижу я на заседаниях В. В. 
Вагина, Н. М. Попову, А. А. 
Адаховского. А  вот депутат 
Б. П. Пешков нередко про
пускает заседания. Понят
но, служебная нагрузка 
большая, так и другие ведь 
от дела оторвались.

То же наблюдал и при 
проверке депутатских групп. 
На заводе режущих инстру
ментов директор Лев Давы
дович Будницкий не пропус
кает заседаний группы. А 
в е д ь  з а н я т о с т ь  у него 
огромная. Но потому и 
известны славными делами 
и директор, и завод. А  вот в 
других группах — универ
ситета, политехнического ин
ститута, ТЭМЗа — такого 
внимания к работе депута
тов нет, и с дисциплиной 
там послабее. '

Особо принципиально, ду
маю, поставлен вопрос на 
съезде о взыскательности 
выборных органов к своему 
аппарату. Ведь верно, что 
Советы слабо направляют 
работу подведомственных 
служб. Сколько, к примеру, 
жалоб поступает в горис
полком на большие потери 
воды из-за плохой эксплуа
тации сетей, а кардиналь
ных мер на этот счет не 
принято. Мало оказывается 
помощи в укреплении мате
риальной помощи жилищ
ным организациям. Надо 
признать, что и решения не 
всегда доводятся до конца. 
Вот хотя бы одно из них — 
о размещении заказов на 
изготовление запорной арма
туры на томских предприя
тиях. Медленно продвигает
ся дело.

Огромно поле деятельно
сти Советов, высок спрос. И 
чем больше масштабы воз
ложенной на них работы, 
тем больше требуется ини
циативы, настойчивости, по
следовательности в действи
ях каждого депутата.

В. КУЗНЕЦОВ,
рабочий электротехниче
ского завода, депутат
Томского городского 

Совета.
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И сстари  уважительно относятся сельские жители к лю
дям в белых халатах — врачам, фельдшерам, медицин
ским сестрам. Редакционная почта приносит немало 
теплых писем, где сельчане благодарят своих докторов. 

Тем тревожнее, когда к нам поступают сигналы о неблаго
получном положении в «деревенской» медицине. А в послед
нее время такие сердитые письма, к сожалению, не редкость. 
Идут они к нам из сел Томского, Кожевниковского, Первомай
ского и других районов. Не стану перечислять их авторов 
(как правило, подписываются они целыми коллективами) и 
дословно приводить содержание. Постараюсь выделить основ
ные проблемы.

Во-первых, отсутствие медицинских работников в некото
рых населенных пунктах. Надо ли говорить, как трудно их 
жителям, случае нужды, добираться, особенно с детьми, до 
ближайших больниц попутным транспортом, а то и пешком.

Во-вторых, просчеты в организации приема в фельдшерско- 
акушерских пунктах, отсутствие твердого расписания.

В-третьих, задержки выездов машин «скорой помощи» из 
участковых больниц.

Гораздо реже жалуются на некомпетентность или невнима
тельность медиков, но бывает и такое.

стковой больницы. Детский 
прием ведет опытный педи
атр М. Н. Князева. Несмот
ря на слишком большую на- 
1рузку (в стационаре участ
ковой больницы на ее ответ
ственности два детских от
деления — инфекционное и 
соматическое), трижды в 
неделю Майя Никитична 
принимает маленьких алек- 
сандровцев, посещает их на 
дому. Подчеркну, что делает 
это Князева после оконча
ния своего рабочего дня и 
никакой доплаты за «пере-

Из Богашева, что ря^ом с 
Томском, где и комфортабель
ный рейсовый автобус обес
печивает богашевцам квали
фицированную «городскую» 
медицинскую помощь, при
шло самое резкое по тону 
письмо.

Невысокий бревенчатый 
домик медицинского пунк
та разделен пополам. В пе
диатрическое отделение — 
свой вход. Издалека броса
ется в глаза объявление о 
том, что Б ближайшую пят
ницу прием не состоится: 
в детском комбинате день 
планового осмотра. В не
большом (к сожалению, че
ресчур прохладном) помеще
нии вестибюля — расписа
ние приема. Сегодня, как 
оказалось, «день здорово
го ребенка» — профилакти
ческий осмотр, прививки. 
Очередь к Н. М. Торговце- 
вой небольшая. Обращаюсь 
к матерям маленьких паци
ентов: какие претензии к 
педиатру.

— Детский доктор у нас ра
ботает не так давно,. с осени, 
но мы уже привыкли к ее тре
бованиям, оценили ее внима
ние к детям, знания и на
стойчивость, — говорит работ
ница дома отдыха Ольга Ива
новна Калашникова,

— На Наталью Михайловну 
обид нет, — присоединяется к 
разговору рабочая Томского 
завода резиновой обуви Евдо
кия Ивановна Быстрова. — 
Она внимательно наблюдает 
моих ребят ~  Олесю м Сашу. 
Оба они не очень здоровы, по
этому мне крайне важны со
веты врача.

. Педиатр Наталья Михай
ловна Торговцева — недав
няя выпускница мединсти
тута. Прием ведет тщатель
но, неторопливо, придирчи
во выспрашивает у матерей, 
как выполнялись ее преж
ние рекомендЕЩИИ. Молодой 
специалист стремится ис
пользовать присутствие стар
ших коллег — руководите
лей участковой больницы и 
облэдравотдела — для кон
сультации, просит совета.

Так что же, выходит, пись
мо из Богашева — «поклеп» 

v** на хорошего врача? Отнюдь. 
В один из декабрьских дней 
группа родителей с детьми 
долго ждала у зарертой две
ри, но педиатра не было. 
Негодующие строчки кол
лективного письма родились 
прямо тут же. Не будем уп
рекать авторов за неспра
ведливые обобщения: ведь
они ждали на морозе с 
больными детьми!

А  врач, оказывается, сама 
в тот день серьезно заболе
ла. И не смогла из автомата 
дозвониться, чтобы предуп
редить об этом, ни в Лоску- 
тово, главному врачу, ни в 
Богашево, заведующей фельд
шерско-акушерским пунк
том. Живет-то доктор бога- 
шевской детворы, оказыва
ется, в Томске, в районе 
Дворца культуры «Аван
гард».

Богашево — село большое, 
разбросанное. На учёте у 
педиатра — 934 ребенка, из 
них 67 еще не исполнилось 
и года. Это значит, что на 
приеме бывают немалые 
очереди, и на дому нужно 
посещать многих. Как быть?

Выход, казалось бы, прост. 
Лоскутовская участковая 
больница располагает собст
венным транспортом. Дать 
богашевскому педиатру ма
шину на три часа, хотя бы 
дважды в неделю, — она 
всех больных объедет, и 
патронажные визиты к ма- 
льниам сделает. Главное — 
не будет необходимости де-
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Журналист исследует проблему

Н Е Д У Г И  
СЕЛЬСКОЙ" 
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тей с температурой водить 
по холоду на прием, не бу
дут создаваться очереди в 
медпункте, можно будет из
бежать лишних контактов с 
больными.

Но вот что говорит глав-' 
ный врач участковой боль
ницы Юрий Ефимович Пи- 
щулин:

— Знаете, иногда сам пута
юсь, кто же я — главврач или 
завгар. С самого утра голова 
забита проблемами: как, где, 
у кого достать запчасти и бен
зин для машин. В институте 
нас этому не учили... Из че
тырех машин на ходу по-на- 
етоящему только одна, а об
служиваем мы десятки, отда
ленных поселков. Вот и быва
ет, что даже по телефонному 
вызову (который и впрямь сде
лать трудно: связь работает
из рук вон плохо) мы вынуж
дены выбирать: к кому не
обходимо послать «скорую по
мощь», а кто будет вынужден 
идти в медпункт сам...

Есть на этом участке еще 
немало проблем. Централь
ная районная больница рас
положена в поселке Тими
рязевском. Это, во-первых, 
далеко. Родителям трудно 
навещать больных малы
шей. Во-вторых, в стациона
ре тимирязевской больницы 
холодно. Поэтому, когда воз
никает необходимость гос
питализации больного ребен
ка, родители соглашаются 
неохотно. «Уж лучше на
правьте в Томск, в област
ную детскую больницу, — 
просят они врача. — Там и 
условия лучше, и ездить 
ближе». Однако эта больни
ца, о которой действительно 
хорошие отзывы, — одна на 
всю область. В ней можно 
paaMecTHtb меньше сотни 
детей. Между тем в Лоску
тове, в полутора километ
рах от Богашева, объедине
нием «Агропромстрой» дав
но уже строится новое зда
ние участковой больницы, 
где предусмотрено и детское 
отделение.

В селе Александров
ском фельдшерско-акушер
ский пункт, который под
чинен Октябрьской уча
стковой больнице, размещен 
в здании сельсовета. Мы за
стали в нем лишь уютно 
устроившуюся уборщицу. 
Фельдшер, оказывается, уеха
ла в Томск устраивать в 
больницу одного из малень
ких пациентов. Но никакого 
объявления, предупреждаю
щего об этом, нет. Как нет 
и расписания работы ФАПа, 
графика приема специалис
тов, приезжающих из Ок
тябрьского. Непроститель
ная небрежность! Можно 
было бы подумать, что ра
боту здесь не ведут. Но пе
ред самым нашим приездом 
закончил прием зубной врач.' 
Регулярно приезжают сюда 
и другие специалисты уча-

К урсанты  -  гости  бригад ы
Недавно лучшая комсомольско-молодежная бригада 

цеха № 1 объединения «Сибэлектромотор» принимала у 
себя курсантов Томского высшего военного командного 
училища связи. Будущие офицеры решили поближе уз
нать замечательный коллектив, которым руководит М. Е. 
Вершинин, познакомиться с каждым членом бригады.

После знакомства с участком, с оборудованием гости 
и члены бригады собрались в центре политический ра
боты. Состоялся живой, деловой разговор. Многие из 
курсантов до училища трудились на предприятиях. Все 
увиденное здесь произвело на них большое впечатление: 
ведь бригада работает на новейшем оборудовании. Бы
ло задано много вопросов.

Подробно рассказал о цехе, его развитии, о бригаде 
Вершинина начальник цеха М. П. Ротикер.

В память об этой встрече бригадир Михаил Егорович 
Вершинин вручил гостям пять электроутюгов.

— Сами служили в армии, знаем, как солдату нужно 
быть постоянно аккуратным,— сказал он.

В заключение гости побывали в музее трудовой и бо
евой славы объединения «Сибэлектромотор».

Б. ПОНОМАРЕНКО.
♦ ♦ »

Когда верстался номер, из Москвы пришло сообще
ние, что бригаде М. Вершинина присвоено звание «Ком- 
сомольско - молодежный коллектив имени XXVII съез
да КПСС». Диплом и вымпел бригаде в торжественной 
обстановке вручил секретарь парткома объединения 
В. Устюжанин.

В М УЗЕЙ  НА Э К С К У Р С И Ю
Большой популярностью у 

томичей пользуется музей ис
тории высшего военного 
командного училища связи. 
Ежедневно в музее проводят
ся две-три экскурсии — уча
щихся С ПТУ, курсантов радио
технической школы ДОСААФ, 
школьников, молодых рабо
чих, ветеранов.

Музей недавне реконструи
рован, его экспозиция попол
нилась новыми экспонатами. 
Оссфе внимание экскурсантов 
привлекает действующая элек
трифицированная диараиа, по
казывающая различные виды 
современной связи, а также 
схемы радиосвязи механнзиро-

работку» не получает и не 
требует. По статусу в таком 
селе свой педиатр не поло
жен. Но М. Н. Князева дав
но живет здесь, пользуется 
большим уважением одно
сельчан и отказать их де
тям в помощи не может.

Село Александровское — 
один из участков крупной 
больницы в Октябрьском, 
считающейся второй район
ной. Она не только располо
жена «под боком» у Туган- 
ского завода силикатных 
строительных материалов, 
но и построена его силами. 
Беседуя с главным врачом 
Октябрьской больницы, слы
шим уже знакомые нотки:

— Как врач я здесь ничто. 
Все силы. Все внимание — хи- 
зянсгвенным делам — «выии- 
Ванню», «доставанию»... Ма
шины есть, но они очень ста
рые, то и дело выходят из 
строя. Запчастей нет, Оензина 
не хватает.

В ведении А. Ф. Петраш-т 
ко — 16 фельдшерско-аку
шерских пунктов. А  Б та
ких хфупных поселках, как 
Рассвет, Светлый, — собст
венные врачеоные амоула- 
тории. Хорошо справляются 
со своими немалыми заоога- 
ми медики поселка Моло
дежного, на попечении ко
торых больше двух ТЫСЯЧ' 
Человек. ЭаОолеваемость
здесь невысокая, реже, чем 
во многих других местах, 
болеют дети. Ьаведует фельд
шерско-акушерским пунк
том 'хамара ллексеевна ье- 
лозерова, нагропажная сестра 
— Елена оикторо_ёна^йёгтя- 
ренко, фельдшёр-йарколо!— 
Анна Ивановна Куриленок, 
аптекарь — падежда Михаи
ловна гомилова. Всерьез за
ботится о здоровье своих 
раоотников администрация 
Томской птицефаорики. За 
счет предприятия неплохо 
оборудован физиотерапев
тический кабинет, где ' хо
зяйничает Тамара Андреев
на М атова, есть и собст
венный фабричный здрав
пункт.

Секретарь парткома фаб
рики Людмила Николаевна 
iipoxopoBa рассказывает:

— Даже свой зубной врач 
у нас есть. А  раз в неделю, 
по хоздоговору с клиника
ми ТМИ, в наш здравпункт 
приезжают специалисты вы
сокой квалификации из мед
института.

Благополучное положение 
в Молодежном еще раз до
казывает, что забота о здо
ровье сельчан должна быть 
всеобщей.

Именно этого — ' заинте
ресованной помощи круп
ных предйриятий — так не 
хватает большинству меди

цинских учреждений Том
ского района.

Главный врач централь
ной районной больницы в 
Тимирязевском Владимир 
Григорьевич Комаров всту
пил на свой пост недавно. 
Но уже в полной мере ощу
тил основные болевые точ
ки лечебного учреждения.

Понятна тревога родите
лей, опасающихся отдавать 
сюда детей: в больнице дей
ствительно холодно, несмот
ря на все усилия истопни
ков. До шести тонн угля 
ежедневно сгорает в топках 
больничной кочегарки. Ока̂ - 
зывается, к отопительной 
системе больницы, несмотря 
на протесты врачей, под
ключены два многоквартир
ных жилых дома КМТС 
«Томлешрома». Кому-то
ведь пришла в голову эта 
безнравственная идея: вос
пользоваться теплом за 
счет больных, особенно ре
бятишек. Легкая выгода для 
одного «догадливого» на
чальника, сэкономившего н̂ а 
строительстве котельной, 
оборачивается невосполни
мыми потерями здоровья 
многих пациентов.

__ С машинами беда не
только в Лоскутове и Октябрь
ском, но и по всему району, 
— признает главврач. — Прав
да, обнадежил Томский райис
полком, приняв специальное 
решение о выделении в по
мощь медикам ведомственного 
транспорта. Но пока мы еще 
чувствуем себя нежеланными 
просителями.

Есть ли выход из этого 
тупика? Заведующий . обл- 
здравотделом В. В. Панови- 
ца считает, что выход один: 
строительство единого в об
ласти гаража для учрежде
ний здравоохранения. Види
мо, строить его нужно на , 
базе областной клинической 
больницы. Райпределение 
запасных частей и выдачу 
горючего необходимо цент
рализовать.

Наверное, это действитель
но выход. Но пока он толь
ко в проекте, Очевидно, обл- 
здравотделу есть смысл при
ложить все усилия для его 
реализации. И тогда специ
ализированная транспорт
ная служба освободит глав
ных врачей лечебных уч
реждений от постылых зав- 
гаровских хлопот, и они 
смогут заниматься только 
врлчебным трудом.

А  что же с сиротливыми 
деревенскими медпунктами, 
оказавшимися оез медиков.' 
пвно не случайны чита
тельские письма именно об 
этом. Около года, например, 
закрыт фeльдшepcкo^aкy- 
шерский пункт в деревне 
Белоусово, где живут ЬОО че
ловек. Медицинскую помощь 
им оказывает фельдшер де
ревни Цетухово Фаина Гри
горьевна 1гопкова, на попе
чении которой и полтысячи 
«кровных» пациентов. Поле
чит она своих петуховцев и 
идет на дорогу... «голосо
вать», чтобы пбдйёзли до Бе
лоусова. Иной раз, не дож
давшись попутной машины, 
идет эти семь километров 
пешком, осооенно если зна
ет, что ее ждет тяжелоболь
ной. И к ней на прием в 
фельдшерско - акушерский 
пункт! заболевшие движутся 
тем же манером. В одном 
только Томском районе', как 
сообщил главврач, пять та
ких «белых пяген».

В области работает около 
семи тысяч средних меди
цинских работников. Как со
общает отдел кадров обл- 
здравотдела, не хватает еще 
около тысячи. Из-за отсут
ствия кадров закрыта седь
мая часть из 362 фельдшер
ско-акушерских пунктов в 
сельской местности.

Не секрет, что большинст
во выпускников медицин
ских училищ в деревни 
ехать не желает. Может 
быть, одна из причин этого 
кроется как раз в недостат
ке внимания к самим меди
кам, к отсутствию нормаль
ных условий для их рабо
ты?

О. КУРБАТСКАЯ.

ванных подразделений в обо
роне и наступлении.

В книге отзывов — многие 
десятки записей ветеранов, 
выпускников училища, учите
лей, студентов, допризывников 
со словами глубокого удовлет
ворения от посещения музея. 
Есть здесь и записи школьни- 
нов-туристов из Новосибирсна, 
Кемерова, Барнаула, Братска. 
Срдди почетных посетителей 
музея — выпускник Томского 
артиллерийского училища Ге
рой Социалистического труда, 
маршал артиллерии П. Н. Ку
лешов, трижды Герой Совет
ского Союза, маршал авиации 
И. Н. Кожедуб и другие.

В. ГОРБЕНКО.

Архитектор района
ч'Ч<

Главный архитектор района. Должность трудная и ответ
ственная. Но тем она для человека молодого, энергичного и 
в высшей степани почетна. Именно так и отзывается о своей 
работе выпуенник ТИСИ 1978 года, член КПСС, депутат Кар_- 
гасокского поселкового Совета, член райкома ВЛКСМ Сергей 
Иванович Голещихин. Ведь от совместного труда его и строи
телей во многом зависит улучшение жилищных условий кар- 
гасокцев. А перспектива здесь такая: в XII пятилетие идет 
ориентация на строительство многоквартирных благоустроен
ных домов. Первые два уже строятся в Каргасие в районе 
улицы Гоголя.

Фото И. Потапова. .

Из когорты большевиков

«Много радостных впечатлений вынес я ...»
«я глубоко убежден, что 

Томск не только не спел 
своей песенки, но что имен
но он является гигантским 
культурным очагом для 
Северной Азии, отчасти и 
за пределами Сибири, при
тягивая к себе все боль
шие массы пролетарской 
молодежи, которая должна 
будет дать новую культур
ную жизнь Азии», — так 
писал А. В. Луначарский в 
мае 1923 г. В то время 
он был наркомом просве
щения РСФСР.

В мае же 1923 г. Анато
лий Васильевич посетил 
Томск и оставил о себе 
добрую память. Через три 
месяца после его отъезда 
губернский отдел народного 
образования издал альбом 
«Нарком просвещения Ана
толий Васильевич Луначар
ский в Томске», в котором 
опубликованы фотографии, 
автографы и речи Анато
лия Васильевича. Этот аль
бом сейчас — библиографи
ческая редкость и сохра
нился только в областном 
краеведческом музее. Во

Комсомольские
организации

области

Имени XXVII 
съезда КПСС

Двадцати восьми луч
шим Комсомольске - мо
лодежным коллективам 
области, добившимся вы
соких результатов в вы
полнении плановых за
даний X I пятилетки и 
предсъездовских социали
стических обязательств, 
решением бюро обкома 
ВЛКСМ присвоено звание 
«Комсомольско - молоде
жный коллектив имени 
X X V II съезда КПСС».

Среди бригад и звень
ев, завоевавших почет
ное звание, — кол
лективы Л е б о т е р е к о й  
молочнотоварной фермы 
совхоза имени 60-летия 
СССР Чаинского района, 
водителей автоколонны 
№ 1976, каменщиков
КМСУ № 1 треста «Томск- 
газстрой», нижнего скла
да Комсомольского лес
промхоза, продавцов ма
газина № 5 горпромторга 
и другие.

Молодежные коллекти
вы отлично трудятся и в 
дни работы партийного 
съезда.

В. СТЕПАНОВ.

Допризывникам
пример

в Советском районе со
стоялся организованный 
райкомом комсомола ве
чер встречи с воинами 
запаса, выполнявшими 
интернациональный долг 
в Афганистане. Многие 
из недавних солдат наде
ли в этот день боевые на
грады. Ьо встрече прини
мали участие допризыв
ники, комсомольский ак
тив.

Воины рассказали о 
том, как служили, отве
тили на многочисленные 
вопросы собравшихся. 
Перед участниками вече
ра выступили коллекти
вы художественной само
деятельности.

Принято решение о соз
дании в районе совета 
воинов - интернационали
стов.

Б. СИДОРОВ.

Этой памяти 
верны

Одними из первых в 
ведомость перечисления 
средств на счет № 700 
стоят фамилии секретаря 
комсомольской организа
ции цеха № 3 Т. Кирил
ловой и комсорга моло
дежной бригады И. Ви
куловой. И это не слу 
чайно. На ГПЗ-5 комсо 
мольцы решили возгла
вить работу по сбору и 
перечислению средств 
для сооружения стел в 
память о воинах-томичах, 
отдавших свою жизнь за 
честь и независимость со
циалистической Родины в 
годы Великой Отечест
венной войны.

Более трех тысяч руб
лей перечислили на 'счет 
№ 700 работники цехов 
№№ 2 и 3, заводоуправле
ния. Сбор средств про
должается.

Н. ЩЕРБИНИНА.

вводной статье его написа
но: «Это был первый На
родный комиссар, так да
леко заглянувший в Си
бирь».

Те несколько дней, кото
рые жил Анатолий Василь
евич в Томске, переходя с 
трибуны на трибуну, с за
седания на заседание, объ
езжая многие культурно- 
просветительные учрежде
ния, вузы, школы, детдома, 
техникумы, оставили в 
жизни Томска чрезвычай
но глубокий след.

Томичи не забудут гран
диозности этих трех дней: 
битком набитые лучшие 
аудитории Томска, огневой 
митинг на площади в два 
десятка тысяч слушателей, 
речи комиссара, свертываю
щие часы в минуты, слу
шаемые в напряженной ат
мосфере, переполненный 
зал с одним настроением: 
«слушать еще и еще» и с 
тревогой: «вдруг сейчас
кончцт».

Пребывание наркома в 
Томске широко освещалось 
в газете «Красное знамя».

Особенно подробно газета 
писала о митинге трудя
щихся города на площади 
Революции 22 мая 1923 го
да, где выступал с докла
дом о международном по
ложении Анатолий Василь
евич.

В то время Владимир 
Ильич был болен. Трудя
щиеся Томска, желая уз
нать более подробно о здо
ровье любимого вождя, по
дали Луначарскому множе
ство записок, в которых 
был именно этот вопрос — 
как состояние Ильича. Ана
толий Васильевич отвечал 
подробно. Сообщение его о 
том, что Владимиру Ильи
чу стало лучше, было 
встречено с величайшей ра
достью.

Луначарский высоко це
нил сделанное сибиряками. 
Обращаясь к собравшимся 
на митингах, он говорил: 
«Верим в тебя, сибиряк, 
сибирский рабочий, акбир- 
ский крестьянин, трудовой 
интеллигент». До предела 
были заполнены делами 
все дни и часы пребывания

наркома в Томске. Он по
сетил несколько детских 
домов, беседовал с воспита
телями, фотографировался с 
ребятишками, встречался С 
учителями, выступал на 
митингах студентов, ученом 
совете университета, посе
тил педтехникум, выступил 
с большой речью на общем 
собрании членов профсоюза 
работников просвещения и 
искусства. С огромным ин
тересом была выслушана 
его речь к-а общегородском 
собрании Томской партий
ной организации. И вся эта 
титаническая работа вме
стилась в три дня, 22—24 
мая. «Город жил тогда в 
эти дни небывалым куль
турным подъемом», — от
мечалось в газете.

О своем пребывании в 
Томске Анатолий Василье
вич сказал: «Много радост
ных впечатлений вьгаес я 
из моей поездки, она дала 
мне уверенность и в том, 
что массы, даже далеко от 
ModKBbi, ср^зу откликают
ся на наш призыв».

А. АКАЧЕНОК.

Щ Ж Л У Н а Р О Д Н ^ ^ Я , 

1 Н Я »О Р М ^ Ц И Я
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о ЧЕМ ПИШУТ ГАЗЕТЫ МИРА
Мировая пресса по-прежнему уделя

ет огромное внимание материалам о 
работе X X V II съезда КПСС. Сообщая 
об утверждении Политического доклада 
ЦК КПСС съезду, новой редакции Про
граммы КПСС, многие газеты подчер
кивают, что идеи, содержащиеся в этих 
документах, имеют значение не только 
для Советского Союза, но и для раскры
тия перспектив социализма как обще
ственного строя и мировой системы. 
Общественно-экономическое обновление, 
ускорение развития, вскрытие новых 
резервов, расширение демократизма, по
литическая откровенность и гласность 
— эти понятия, пишет венгерская «Неп- 
сабадшаг», пронизывают всю работу 
XX'VII съезда советских коммунистов, 
одобренные им документы.

«Нойес Дойчланд» (ГДР) указывает, 
что дискуссия на съезде проходи*' ' 
крыто, по-ленински. Впечатляет, пишет 
газета, не только масштабность тех за
дач, о которых говорят делегаты, но и 
то, как они говорят об этом. Их вы
ступления являются конкретным разви
тием Политического доклада ЦК КПСС 
съезду.

Болгарская «Работническо дело» под
черкивает, что работу X X V II съезда 
КПСС характеризует, новаторский под
ход к проблемам сегодняшнего и завт
рашнего развития Советской страны.

Чехословацкая «Земедельске новины» 
публикует материалы из Москвы под

общим заголовком «Целеустремленность 
и высокая ответственность».

X X V II съезд КПСС привлекает при
стальное внимание как советского на
рода, так и всего прогрессивного чело
вечества, пишет пхеньянская «Нодон 
синмун». Этот съезд будет важным 
этапом в борьбе КПС!С за совершенст
вование социализма, за коммунизм. Ат
мосфера, в которой проходит съезд, 
красноречивое свидетельство .беспре
дельного доверия советского ' народа 
партии, решимости коммунистов, всех 
советских людей и впредь, тесно спло
тившись вокруг КПСС, успешно выпол
нять выдвинутые партией программные 
задачи. Убежденность в правоте своего 
дела, уверенность в своих силах и твер
дая вера в победу — таков дух, царя
щий сегодня в Кремлевском Дворце 
съездов и в Советской стране в целом.

Парижская «Юманите» публикует ма
териалы о работе X X V II съезда КПСС 
под заголовком .«Язык правды».

XXV II съезд кПСС, говорится в ком
ментарии индийской «Патриот», станет, 
несомненно, поворотным пунктом в 
жизни Советского Союза. Съезд имеет 
также большое значение для будущего 
всех социалистических стран. Неоспори- 

' мым фактом является и то, что разра
ботанная на съезде программа дейст
вий как прямо, так и косвенно будет 
оказывать воздействие на судьбы всего 
человечества.

М А Р Ш  М И Р А
САН-ФРАНЦИСКО. «Уничтожить ядерное оружие!» — 

огромное полотнище с этой надписью развернуто впере
ди колонны, растянувшейся на несколько кварталов. Ты
сячи людей, принимающих участие в марше Мира, в 
воскресенье вышли из Лос-Анджелеса. Стартовал «Ве
ликий Марш мира», как назвали его противники войны 
США, цель которого — мобилизовать общественность 
страны на активную борьбу против нависшей над миром 
ядерной угрозы. Среди его участников — пенсионьры и 
студенчы, рабочие и фермеры, женщины и дети, пред
ставляющие практически все американские штаты, а 
также посланцы антивоенного движения из ряда стран 
Западной Европы.

Участники марша, которым предстоит пройти свыше 
пяти тысяч километров, выступают за прекращение 
ядерных испытаний, против разработки новых видов 
оружия массового уничюжения. Они требуют от адми
нистрации США положить конец безумной гонке ядер
ных вооружений, дать конструктивный ответ на совет
ские мирные предложения. Их лозунги и требования на
ходят самый широкий отклик в Соединенных Штатах.

О своей поддержке марша заявили около 200 антивоен
ных, женских, молодежных и религиозных организаций 
США. Они рассматривают этот многомесячный поход, в 
котором принимают участие тысячи сторонников мира, 
как одно из важнейших мероприятий на пути дальней
шей активизации кампании протеста против агрессивно
го милитаристского курса американской администрации.

По плану организаторов, марш Мира должен завер
шиться 15 ноября массовым митингом в столице США.

Обстановка В ЮАР
ХАРАРЕ. По меньшей мере шесть африканцев убиты, 

тринадцать ранены карателями в расистской Ю АР за 
минувшие выходные дни. Около ста человек арестовано. 
Как признал в Претории представитель полиции, массо
вые манифестации противников апартеида состоялись в 
16 африкадских поселках близ крупных промышленных 
центров. В 45 случаях армия и полиция применили про
тив мирных демонстрантов оружие и слезоточивый газ.

Особенно напряженная обстановка сложилась в про
винциях Трансвааль и Капская. В ходе ожесточенных 
столкновений «блюстителей порядка» с манифестантами 
близ Камарона, на востоке Капской провинции, ранены 
трое белых полицейских. В Джозе демонстранты забро
сали камнями полицейский патруль, ранив одного из 
расистов.

Все южноафриканские воскресные газеты поместили 
заявление оппозиционной Прогрессивно-федеральной 
партии (ПФП), в котором подчеркивается, что апартеид 
— «чудовищная реальность Южной Африки». Он наг
лядно проявляется в сегрегации политических структур 
страны, системы образования, раздельном проживании 
различных групп населения, указывается в документе. 
Поэтому утверждения президента Боты о том, что ^апар
теид якобы ушел в прошлое, не соответствуют действи
тельности. ПФП заявила о приверженности борьбе за 
установление в стране климата диалога, который поз
волит подлинным руководителям африканского боль
шинства принять участие в переговорах о будущем Юж
ной Африки.

ф Париж fimiiuiiiiiiiiiii'
Расширяются масштабы во

енной интервенции Франции 
в Чаде. В городе Мусоро, в 250 
километрах к северу от Нджа
мены, разверну!а радиолока
ционная станция французских 
сип вторжения с радиусом дей
ствия до 700 километров. Об 
этом сообщил здесь официаль
ный предс1авитель министер
ства ооороны Франции. В Му
соро переброшены 150 фран
цузских парашютистов.

Представитель министерства 
поД1вердил, что численность 
французских войск в Чаде уже 
достигла 900 человек. ПолИ1И- 
ческие наблюдатели указывают 
на опасность расширения зо
ны действий интервентов в 
Чаде.

Одновременно Париж нара
щивает ударный нулан в рай
оне Нджамены, делая при этом 
ставку на наиболее современ
ные виды вооружении. В сто
лице Чада развернуты комп
лексная система ПВц, ранеты 
«Хок», и «Крогаль», батареи 
скорострельных орудий. Там 
же Оазируются caMoieibi ВВС 
Франции «Мираж» и «Ягуар».

Для переброски боевой тех
ники в Чад, указывает париж
ская газета «Монд», Франция 
прибегает к помощи США. Во
енно-транспортные caMoneibi 
Соединенных Штатов дважды 
на прошлой неделе доставля
ли грузы для формирований 
режима Хабре, в том числе 
ракеты «Нед ай», большие пар
тии стрелкового оружия, тран
спортные средства.

Каир
в минувшие сутки обстанов

ка в Каире и других го|}одах 
Египта оставалась спокойной. 
Министр информации С. Аш- 
Шериф опроверг слухи о яко
бы имевших место столкнове
ниях в ряде районов близ 
Каира и подчеркнул, что по
ложение полностью стабилизи
ровалось. Нормально функцио
нируют государственные уч
реждения, предприятия, мага
зины, транспорт. Тем не ме
нее иомендантсний час в Каи
ре продолжает действовать с 
шести часов вечера до шести 
часов утра, на многих улицах 
по-прежнему находятся армей
ские патрули.

По данным газеты «Аль- 
Ахрам», в воскресенье в Каире 
сдались властям еще 300 во
еннослужащих сил внутренней 
безопасности. Как указывает 
газета «Аль-Ахрар», всего в 
выступлениях в столице уча
ствовало восемь тысяч человек 
из состава этих сил.

Министерства и гос)тарст- 
венные организации АРЕ рдз- 
рабатывают меры по скорей
шему восстановлению постра
давших во время беспорядков 
гостиниц и туристических ком
плексов, жилых и администра
тивных зданий, экономчческих 
объектов.
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«Томскполимир» строится

С в е р х г р у з ы  Д Л Я  ч е т в е р т о г о
»> * .

г < Ак.

' ■' sr-'fe Четвертый пусковой комплекс Нефтехима — это 
ЭП-300, производство этилена и пропилена моп^ностью 
300 тысяч тонн в год. Его продукция пойдет потребителям 
в 1987 году. А  пока коллективы строителей возводят за
водские корпуса, пока идет поставка оборудования на 
площадку.

Грузы, о которых пойдет речь, необычны настолько, 
что для их перевозки созданы в стране специальные 
транспортные подразделения, именуемые «Спецтяжавто- 
транс». Сверхтяжелые, сверхгабаритные, сверх... Рабо
та с такими грузами требует особых навыков и особого 
умения.

Первая колонна газоразделения, которую доставили 
на площадку ЭП-300 специалисты Горьковского управ
ления «Спецтяжавтотранса», весит 198 тонн. Ее длина — 
75 метров. Три тягача и специальная тележка вместе со
ставили автопоезд в 120 метров. Расстояние невелико—от 
поселка речников Самусь до ТНХК, но крейсерская ско
рость поезда — считанные километры пути в час. Впро
чем, тут скорость роли не играет: важно, чтобы груз 
был доставлен по назначению в целости и сохранности. 
Ведь оборудование не просто штучное, оно, можно ска
зать, уникальное.

Операция доставки долго планировалась и готовилась, 
а завершилась полным успехом. И вот они—люди, обес
печившие этот успех.

На  с н и м к е  Н. Потапова: такелажник Владимир Егу- 
бов, водители-операторы Виталий Тимофеев, Николай 
Родичкин, Сергей Трошин, Владимир Демин и Михаил 
Федотов.
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п я т ь  м а с т е р о в  с п о р т а
На стартах областного  профсоюзно-комсомольского 

кросса ,  п о с в я щ е н н о г о  X X V I I  с ъ е з д у  К П С С
Эти традиционные лыж

ные соревнования — первые 
в весеннем календаре томи- 
ч4й. Проходят они, как пра
вило, живо, интересно и, 
что особенно важно, мас
сово. Более пятисот физ
культурников из команд об
ластных советов ДСО, обко
мов профсоюза, коллективов 
предприятий и учреждений, 
городов и районов вышли на 
старт очередного кросса.

Красочным был торжест
венный парад участников 
соревнований, на котором с

приветствием к спортсменам 
обратилась секретарь обл- 
совпрофа Т. М. Корнеева.

Погода благоприятствовала 
успешному проведению крос
са, хорошим результатам 
лыжников. И вот — первая 
неожиданность. Рассказыва- 
,ет главный арбитр состяза
ний судья всесоюзной кате
гории С. К. Иконников.

— Такие сюрпризы всегда 
приятны. Хотя, видимо, для 
специалистов результаты 
многих спортсменов не ста
ли явной неожиданностью.

Дело в том, что сразу пять(!) 
участников соревнований 
выполнили почетные норма
тивы мастеров спорта. Эти 
имена известны любителям 
и знатокам спорта в Томске: 
Н. Соколова («Урожай»), 
Ж. Веселова («Янтарь»), 
Е. Сухих («Спартак»), Т. Ки
риллова («Спартак»), А. Ма
лышев («Буревестник»). Эти 
спортсмены не раз показы
вали высокие результаты на 
многих соревнованиях и к 
тому, чтобы, покорить завет
ный мастерский рубеж, бы

ли готовы. Приятно и то, 
что 42 участника вьшолнили 
норматив кандидата в мас
тера.

Мы присоединяемся к по
здравлениям отличившихся. 
Но хотим отметить еще од
ну — тоже приятную — 
особенность прошедшего 
профсоюзно - комсомольско
го кросса. Нынче успешно 
выступили представители 
тех обкомов профсоюзов, ко
торые ранее в лидерах не 
числились. Так, первое мес
то в своей группе занял об
ком профсоюза работников
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сельского хозяйства, опере
дивший неоднократных по
бедителей кросса — работ
ников просвещения, высшей 
школы и научных учрежде
ний. В другой группе отли
чились лыжники из коман
ды обкома профсоюза мед
работников.

В личном зачете оказа
лось всего четыре чемпио
на. Они выиграли по две 
высшие награды. К победам 
мастера спорта Е. Наумова 
(«Спартак»), в общем-то, 
привыкли; неделю назад, на
пример, он вместе с товари
щами по команде выиграл 
эстафету в финале на при
зы 79-й сибирской гвардей
ской дивизии. И сейчас на 
дистанциях 10 и 15 километ
ров ему не было равных.

Ждали успеха от Н. Соко
ловой («Урожай»), и Нина не 
подвела своих болелыцико.в. 
А  среди юниоров сильней-, 
шими были Ж. Веселова 
(«Янтарь») и А. Панов 
(«Спартак»).

Назовем победителей в ко
мандном зачете. Это — Том
ский район, город Асино, 
клубы «Янтарь» и «Кедр». 
Откровенно слабо выступи
ла сборная облсовета ДСО 
«Труд»: в недавнем прош
лом одна из сильнейших 
команд заняла последнее ме
сто.

А  вечером в Доме союзов 
состоялся спортивный вечер, 
на котором чествовали побе
дителей профсоюзно - ком
сомольского кросса, посвя
щенного XXV II съезду 
КПСС

НА СНИМКАХ: торжест
венный парад участников; 
старт принимает Е. Сухих 
(слева), выполнившая на 
этих соревнованиях норма
тив мастера спорта.

Фото А. Петрова.

П о б е д а  п р и х о д и т  к  у п о р н ы м
Рассказываем об областных финалах соревнований на призы 19-й гвардейской и 370-й 
Краснознаменной стрелковой дивизий

КОЛПАШЕВО
Соревнования в этом се

верном городе проходили в 
непростых условиях. Арбит
ры внесли в графу протоко
ла «Температура воздуха» 
внушительную цифру — ми
нус 27 градусов. Однако на 
лыжной базе ДСО «Спар
так» разгорелась жаркая 
борьба..
■ У  юношей и девушек вне 
конкуренции оказались лыж
ники из Средневасюганского 
детского дома Каргасокского 
района. Готовил ребят к со
ревнованиям преподаватель 
физкультуры Иван Алек
сандрович Шрайнер. Его вос
питанники успешно высту
пали на многих областных 
состязаниях. И на этот раз 
они уверенно победили. 
Татьяна Никул, Сергей Бог

данов, Евгений Амельянов 
стали чемпионами турнира 
в гонках. Во второй день 
соревнований юные спорт
смены из Васюгана добыли 
еще две высшие награды.

Среди взрослых спортсме
нов, представлявших такие 
коллективы, как НГДУ 
«Стрежевойнефть», совхоз 
«Молчановский», РЭБ флота 
объединения «Томскнефте- 
газгеология», Кривошеин- 
ское райпо, ПМК-2 из Бак- 
чара, лидерами оказались 
колпашевцы.

Эстафеты расставили
команды по своим местам в 
итоговой таблице. Спортсме
ны Колпашевской РЭБ фло
та ПГО «Томскнефтегазгео- 
логия» укрепили свое лиди
рующее положение. Их 
вклад в победу районной 
команды оказался решаю 
щим.

Итак, кубок 19-й гвардей
ской дивизии остался еще 
на год в Колпашеве. Второе

место в ■ общем зачете заня
ли стрежевчане, а на третье, 
благодаря отличному высту
плению ребят из Среднева
сюганского детского дома,, 
вышла команда Каргасок
ского 15айона.

АСИНО
Если в колпашевском фи

нале эстафета по сути дела 
лишь укрепила позиции 
сильнейших после первого 
дня состязаний, то в фина
ле на приз 370-й Краснозна
менной стрелковой дивизии 
этот вид программы стал 
решающим для окончатель
ного распределения мест. 
Список победителей среди 
трудовых коллективов и 
школьных команд остался 
неизменным, а вот лидер 
среди районов оказался иной.

После первого дня состя
заний впереди шли кома:-:- 
ды Кожевниковской средней 
школы и А.СИНОВСКОГО трак
тороремонтного завода. Хо

зяева трассы лидировали и 
в общем зачете.

Надо отметить, что на фи
нал в Асине послали свои 
команды Самусьская РЭБ 
флота, колхоз «Россия», Бе
лоярский, Новотегульдет- 
ский. Комсомольский лес
промхозы, Шегарский строй- 
комбинат, Берегаевская, Мо
настырская и Ягодненская 
средние школы.

Наиболее ровно выступила 
команда Томского района. 
Ей и вручен кубок 370-й ди
визии. На втором месте —> 
асиновцы, на третьем — зы- 
рянцы.

Мы попросили прокоммен
тировать итоги двух фина
лов тренера-методиста спорт
комитета СССР по Томской 
области Н. П. БОГАЧКОВА:

— Состязания на призы 
прославленных сибирских ди
визий прошли во многих рай
онах области массово, орга
низованно, а финалы стали

настоящим праздником. Хоте
лось бы отметить большую  
работу городского оргкомите
та в Колпашеве, который воз
главляла заместитель предсе
дателя горисполкома А . А. 
Лаптева. Хозяева прекрасно 
организовали соревнования, пи
тание и отдых спортсменов.

Заметно улучшилась работа 
с детьми в Стрежевом: с юны
ми лыжниками на обществен
ных началах занимаются 
Г . Неупокоев и В . Поселен
цев. После областных игр 
•.кСнежные узоры» оживилась 
спортивная работа в Зы рян
ском районе.

Не обошлось, впрочем, и 
без неприятностей. Второй 
год не приезжают на облает-, 
ной финал команды из Пара- 
бели (председатель райспорт- 
комитета В . Белов). Удивля
ет и отсутствие лыжников 
Чайнского района, известного 
своими спортивными дости
жениями.

В залах и на вернисажах

ПРИКЛАДНИКИ 
НА ОБЛАСТНОЙ 

В Ы С Т А В К Е
Областная художествен

ная выставка представила в 
этом году работы большого 
числа авторов в различных 
видах и жанрах изобрази
тельного искусства, с успе
хом развивающихся в Том
ске. Показав достижения на
ших художников, она одно
временно напомнила и о не
которых недостатках суще-. 
ствующей художественной 
практики. Это в полной ме
ре относится и к декоратив
но-прикладному искусству.

Вот уже более десятиле
тия приоритет в прик.лад- 
ном искусстве принадлежит 
гобелену. Это серьезное, сло
жное искусство с неисчерпа
емыми возможностями. Б 
декоративном искусстве
Томска гобелен — самый 
молодой вид. Приятно отме
тить, что томские авторы 
ищут индивидуальное в сю
жете, композиции, цвете. Но 
хорошие замыслы редко бы
вают безукоризненно реали
зованы технически: компо
зиционные просчеты, грубый 
рисунок сочетаются с пест
ротой колорита.

В прикладном искусстве 
есть важный момент — уме
ние почувствовать материал, 
выявить его декоративные 
возможности. Именно этого 
качества недостает некото
рым работам наших худож
ников. Это замечание отно
сится не только к С. Хаты- 
лову, представившему на 
выставку два гобелена, но и 
к , другим авторам. Иногда 
можно видеть, как текстиль
ный язык гобелена подменя
ется средствами другого ви
да искусства (плаката, ап
пликации у В. Наврось). Хо
тя у  всех художников есть 
и удачные текстильные ре
шения. Нередко встречаешь 
«торопливое» исполнение; 
торчат нитки, вылезают 
у.зе.пки (чаше — в гобеленах 
С. Хатылова). Его гобелен 
«Песня» создает впечатле
ние, что автор пошел по об
легченному пути; не утруж
дая себя поисками образно
го решения, изобразил тра-, 
диционно хор и сцену. «Пес
ни» в гобелене не прозвуча
ло. Фактурные включения, 
цвет не создают особой, му
зыкальной атмосферы.

Техника гобелена всегда 
давала большие возможнос
ти для решения серьезных 
тематических произведений. 
Томские художники следу
ют этой традиции — созда
ют композиции, отражаю
щие нашу жизнь, современ
ность, а в последнем гобе
лене С. Хатылов обратился 
к революционному прошло
му. В гобелене «Мы наш.

мы новый мир построим» 
есть определенная динами
ка, напор в цветовых соче- 

•таниях, в жестковатой кон
структивности форм. Но, ре
ализуя произведение' в тех
нике ручного ткачества, ну
жно, видимо, искать специ
фические решения — иначе 
к чему прибегать к этой 
технике? Понимание спёци- 
фики ткачества — необхо
димое звено в творческом 
процессе, оно должно опре
делять направление поисков, 
формы. Лобовое решение го
белена апеллирует к агита
ционным формам искусства 
двадцатых годов, жесткова
тые контуры придают ему 
сходство со своеобразными 
плакатами, вырезанными из 
металла, картона, фанеры. 
Такое изображение легко 
представить на митинге в 
клубе, на борту агитацион: 
ного поезда, как часть улич
ного оформления. Но у го
белена — не сиюминутная 
жизнь, вытканное полотно 
не должно соперничать с 
.материалами других видов.

В декоративном творчест
ве совершенство исполнения 
также важно, как и острота, 
значительность содержания. 
Ювелирное украшение всег
да хочется видеть краси
вым, изящным. Это драго
ценность, если не по мате
риалу, то по замыслу и во
площению. К изделиям том
ских ювелиров это слово не 
подходит. Есть изыскан
ность в некоторых работах 
Э. Дюсьметова. Он хорошо 
чувствует материал, подби
рает к камню оправу. Пер
ламутр в его украшениях 
«загорается» сиянием неба,' 
наполняется трепетностью 
мотылька... Но автору не 
всегда удается довести за
мысел до пластической за
вершенности, а некоторые 
вещи стереотипны.

Интересные работы — ва
зы «В мягких травах под 
бусами рос» К. Глазовой, 
«Вечера в Туапсе» Ф. Яхи- 
на. Они привлекают поэтич
ностью замысла, красотой 
гравировки. Хорошим ощу
щением материала запомни
лись керамическая компози
ция «Осень» Н. Кальяновой, 
декрративные тарелки Н. Ки
риленко.

Конечно, на выставке не 
могут быть только удачные 
или неудачные работы. Дру
гое дело, когда причина не
удач кроется в тривиально
сти, лености мысли худож
ника. Это беда многих. Хо
чется пожелать нашим при
кладникам большей требо
вательности к себе.

Л. МЕЛЬНИКОВА.

КНИГИ,
ПЛАКАТЫ,

ФПТОГРАФИИ.
в  научно-технической 

библиотеке ТПИ откры
лась большая книжно
иллюстративная выставка 
«Программа ускорения и 
мира», пос в я щ е н н а я  
X X V II съезду КПСС. Ее 
девизом взяты слова 
М. С. Горбачева; «Через 
ускорение социально-эко
номического развития 
страны к достижению ка
чественно нового состоя
ния советского общества— 
такова формула, выража
ющая суть современного 
курса партии».

Один из разделов рас
сказывает JP роли партии 
как руководящей силе 
советского общества, о 
развитии политической 
системы нашей страны. 
Здесь подобраны произ
ведения К. Маркса и В. И. 
Ленина, партийные доку
менты. Представлены ма
териалы о деятельности 
Томской областной пар
тийной организации. Боль
шой интерес посетителей 
вызывают редкие изда
ния первых лет Совет
ской власти.

Широко показывается 
экономическая стратегия 
партии. Посетителей за
интересуют такие изда
ния, как «Ленинское уче
ние об экономических ос
новах социализма», «Эко
номический рост при со
циализме», «Экономика 
Сибири», «Советская эко
номика сегодня и завт
ра», многие актуальные 
статьи.

«Коренной вопрос эко
номической . стратегии 
партии — кардинальное 
ускорение научно-техни
ческого прогресса» — эти 
слова из проекта новой 
редакции Программы 
КПСС легли в основу 
широкой экспозиции. Вы
ставка предлагает позна
комиться с теоретически
ми' трудами «В. И. Ленин, 
КПСС о развитии науки», 
«Борьба КПСС за ускоре 
ние научно-технического 
прогресса», «'Ускорение 
процесса «Исследование— 
производство», «Наука — 
народному хозяйству», 
сборниками научных тру
дов, газетными и жур
нальными публикациями. 
Представлены и достиже
ния ученых, преподавате
лей, инженерных кадров, 
аспирантов ТПИ по уско
рению научно-техниче
ского прогресса. Можно 
познакомиться с некото
рыми их патентами, ав
торскими свидетельства
ми на изобретения.

Выставка освещает ор
ганизацию идейно-полити
ческого воспитания, со
ветский образ жизни, пе
рестройку образования, 
рост культуры советских 
людей. В разделе собра
ны книги и брошюры по 
проблемам формирования 
личности при социализме, 
партийного руководства 
коммунистическим воспи
танием студенческой мо
лодежи, прои.эведения 
классиков марксизма-ле
нинизма о морали ц нрав
ственности. Раздел допол
нен художественными 
произведениями Г. • М. 
Маркова «Сибирь» и 
«Грядущему веку», том
ских писателей В. Мак- 
шеева, Э. Бурмакина, 
С. Заплавного и других.

Мир без войн, мир без 
оружия — высшая цель 
международной деятель^ 
ности Коммунистической 
партии и Советского го
сударства. Стенды знако
мят с Заявлением Гене,- 
рального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева, 
его ответами американ
скому журналу «Тайм», 
материалами женевской 
Конференции и другими 
документами современно
сти. Здесь подобраны ста
тья, книги, брошюры уче
ных и журналистов-меж- 
, дународников.

Р. ГОРОДНЕВА.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ВЮРО погоды
_ С Р 0 Б Щ А Е Т .

Сегодня по области — об
лачная погода ■ с проясне
ниями, местами слабый 
снег, ветер юго-западный, 
7—12 метров в секунду, тем
пература по области 7—12, 
в Томске 8—10 градусов мо- 
рода.

6—7 марта—облачная пого
да с прояснениями, места
ми слабый снег, ветер юго- 
западный, 7—12 метров в 
секунду, температура но
чью 15—20, при прояснении 
21—26, днем 7—12, по севе
ро-востоку 12 — 17 градусов 
.■иороза.

Т е а т р

ДРАМЫ
5 марта. «А днем он ни на 

что не жаловался...» — 19.

Дворец зрелищ 

и с п о р т а
5 марта. «На площади Гари

бальди» — 19.

К и н о
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
5 марта. «Берег» (две серии) 

— 8-45, 11. 13-30, 16, 21. Кино
вечер «Российские мадонны», 
посвященный Международно
му дню 8 Марта. Фильм «по
клонись до земли» — 13-30.

имени М. TOPbKOipO
5 марта. «Самая обаятельная 

и привлекательная» — 8-40,
10- 20, 12. 13-40, 15-20, 17, 18-40.
20-20, 22. «Рейс 222» (две се
рии)—8-30. 11, 13-30, 16. 18-.30, 
21. Зал кинохроники. «XII Все
мирный. Страницы фестиваль
ного дневника» — 9, 10ч15.
11- 30. 12-45, 14, 15-15, 16-30,
20 .

«ОКТЯБРЬ»

5 марта. «Дикий хмель» — 
8-50, 12-10, 14. 16-20, 17-50,
19- 40, 21-30. «Самая обаятель
ная и привлекательная»—8-40, 
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20- 20, 22. Мультсборник «Про 
Буку» — 10-30.

«ПИОНЕР»
5 марта, «Господин ' гимна

зист» — 9, 10-40, 12-20, 14.
«Лиха беда начало» — 15-40, 
17-20, 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
5 марта. «Тайна Черных 

дроздов» — 9, ,10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-30.
«Цыган» — 9, 10-30, 12, 13-30,
15, 16-30, 18, 21-20. «Неокон
ченная пьеса для механиче
ского пианино» -- 19-30.

«СИБИРЯК»
5 марта. «Обезьянки и гра

битель» — 9-20. «Двойной кап
кан» (две серии) — 11. 13-30,
16, 18-30, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
5 марта. «Воскресная ночь»

— 17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
5 марта. «Трое на шоссе» —

18. 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИВКАБЕЛЬ»

5 марта. «Тимур и его коман
да» — 15.

Концертный зал филармонии
7 марта

«ВАМ, ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ...»
Преподносит букет вальсов Томский симфонический 

оркестр под руководством Илмара ЛАПИНЬША.
Начало — в 19 час. 30 мин.
8 марта

ВЕЧЕР ОРГАННОЙ МУЗЫКИ
Исполнитель — Ольга ШИЛЛЕР.
Начало — в 19 час. 30 мин.
9 марта

«ИЗ РОДНИКА НАРОДНОГО»
Концерт для младших школьников (действительны 

абонементы №№ 1, 2).
Начало — в 11, 13 часов.

ВЕЧЕР ВОКАЛЬНОЙ МУЗЫКИ 
Исполнитель — заслуженная артистка РСФСР, лауре

ат всесоюзного и международного, конкурсов Наталья 
ДРОЗДОВА-ВАЙНЕР.

Начало — в 19 час. 30 мин.

Томское высшее военное 
командное училище связи 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на 
замещение вакантных дол
жностей: доцента кафедры 
физики, желательно канди
дата физико - математиче
ских наук: преподавателя
философии кафедры марк
сизма-ленинизма.

Срок подачи заявлений на 
конкурс — один месяц со 
дня опубликования объявле
ния в газете.

Заявление с приложением 
соответствующих докумен
тов направлять на имя на
чальника училища по адре
су: 634056, Томск, пр. Фрун
зе, 9.

Коллектив производствен
ного объединения «Томск- 
горпрокатраэнобыт» с при
скорбием извещает о смер
ти работника

ГРИШКЕВИЧА 
Ивана Евгеньевича, 

члена КПСС с 1953 года, и 
выражает соболезнование 
родным и , близким.

Жена, дети, внуки, род
ные и близкие глубоко 
скорбят по поводу безвре
менной кончины горячо 
любимого отца. мужа, де
душки

ГРИШКЕВИЧА 
Ивана Евгеньевича.

Родные и близкие изве
щают. что после продолжи
тельной и тяжелой болезни 
на 63-м году жизни скон
чалась горячо любимая 

СБОЕВА
Евдокия Григорьевна.
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